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选择88 Makelaars, 售房, 购房, 贷款,
一站式服务, 高效 简便, 轻轻松松做房东!

Den Haag 海牙 Te Koop

Capadosestraat 10
这套居住面积67平米，三室两厅的公寓房位于海牙HS
火车站后。房子位于二楼，客厅阳光充足，2021年翻新的
厨房，带一个东南向的阳台，全屋双层玻璃。物业管理费
VVE：100欧/每月。房子附近有电车站（1/15/16和17路电
车），近HS火车站，公共交通便捷，可快速到达海牙市中
心和其他城市。周围有海牙大学，AH、Jumbo超市，生活
设施非常齐全、便利。

年代: 1929    |     面积: 67m²    |    卧室数量: 3

€ 219.000 k.k.

Den Haag 海牙 Te Koop

Hobbemaplein 36
旺铺位于De Haagse Markt海牙街市旁，位置绝佳，客流
量大。店铺拥有356平方的铺位面积，室内包括厨房，卫生
间和独立的办公室空间。该店分为三层，地面一层有300
平方，这一层还带有一间厨房和一间厕所；楼上是独立的
一间17.5平办公室，可以安静处理公司事务；这间店铺还
有一个38.5平米的地下室，可作仓库存放商品。

年代: 1934    |     面积: 356m²    |    房间数量: 6+

€ 250.000 k.k

Den Haag 海牙 Te Koop

Medemblikstraat 94
这套居住面积61平米，两室两厅，带双阳台的公寓房位于
海牙Leyenburg区域。房子位于三楼，干净整洁，阳光充
足，全屋双层玻璃。物业管理费VVE：139,79欧/每月。能
源标签C，地税已永久买断。房子附近有电车站，公共交通
便捷；步行3分钟就有AH、Jumbo超市，Etos，生活设施
便利齐全。

年代: 1951   |     面积: 61m²    |    卧室数量: 2

€ 222.500 k.k.

Den Haag 海牙 Te Koop

Hellendoornstraat 25
这套面积115平米，是一栋装修很好的两层联排房边房，
面积宽敞，无需装修可直接入住，为您营造舒适的居住空
间。该房源地处Morgenstond-Oost区，周边提供便利的
各种设施，商店、超市、医疗保健和学校都在步行距离内，
此外还有众多的娱乐设施，如公园、体育中心和游乐场，
使该地区成为有孩子家庭的理想选择。

€ 469.000 k.k.

88 Makelaars
Gedempte Burgwal 40  |  2512 BV Den Haag
info@88makelaars.nl

服务内容: 为每位客户量身定制, 打造属于您的购房/售房/贷款方案! 无论您是购房自居, 还是购房投资, 或是想出售您的房产, 
 抑或是申请贷款, 88 Makelaars房产中介都可以专业地协助您完成整套流程, 让您无忧购房/售房/贷款 !

www.88makelaars.nl 088 888 8888 88makelaars

1. 1次免费上门房价估
值(仅限海牙, 
鹿特丹及周边城市)

2. 定制专属售房方案
3. 房产全套摄影,  

绘制平面图
4. 于Funda挂牌,  

公众号、 报纸等多渠

道推广
5. 安排买方看房
6. 协助筛选买方
7. 出具房产买卖合同
8. 跟进售房流程
9. 执行房产过户前查

验流程 
10. 顺利过户

不收取卖方定金, 不成功不收费 !

高效售房

1. 免费预估贷款额度 
2. 定制私人购房方案
3. 寻找/筛选合适房源
4. 预约看房
5. 给予房产报价建议
6. 联系卖方中介合理

报价

7. 审核/讲解购房合

同要点

8. 协助申请办理房贷

9. 协助房产过户前查

验流程

10.  顺利过户

已注册客户拥有我司代售房产优先购买权 !

全能购房

1. 免费预估贷款额度
2. 给予贷款建议
3. 寻找/筛选合适贷

款机构
4. 协助收集贷款文件

5. 联系卖方中介沟通

(如有必要)

6. 协助申请办理房贷

7. 顺利过户

 贷款不成功不收费!

无忧贷款

我们是全荷兰唯一一家拥有房产中介执照的华人房产经纪公司。  业务范围：房产买卖， 房产贷款， 店铺转让。

年代: 1954    |     面积: 115m²    |    卧室数量: 3

选择88 Makelaars, 售房, 购房, 贷款,
一站式服务, 高效 简便, 轻轻松松做房东!

Den Haag 海牙 Te Koop

Hendrik Mandestraat 51
这 套 面 积 6 8 平 米，三 室 一 厅 的 公 寓 房，能 源 标 签
C，CV-Ketel2022年，地税每月33,75欧，房屋建于1941
年，物业管理费VvE: 85欧/每月，房子位于海牙2531
区，近Zuiderpark和火车站，附近有电车站，公共交通
便捷，可快速到达海牙市中心。周边生活设施齐全、生
活便利。

年代: 1941    |     面积: 68m²    |    卧室数量: 3

€ 219.000 k.k.

Den Haag 海牙 Te Koop

Ametisthorst 67
这套公寓在Mariahoeve区，位于海牙CS火车站后面，海
牙Haagse Bos森林旁边，有96平米的居住空间，3间卧
室，连通三个房间的大阳台、业主可用的停车库、电梯、储
藏间，土地所有权私有。物业管理费VvE：213.79欧/月。
房源在Winkelcentrum Mariahoeve购物中心附近，有
很多商店，餐厅，休闲娱乐场所；附近步行范围内有小学
校、中学。

年代: 1968    |     面积: 96m²    |    卧室数量: 3

€ 325.000 k.k.

Voorburg Te Koop

Gijsbrecht Bokellaan 21
这套面积131平米，一栋三层平顶联排房，面积宽敞，4间
睡房，前后花园，2004年建造，能源等级A，土地所有权私
有。周边设施齐全，为您营造舒适的居住空间。该房源地
处Bovenveen-noord区，舒适的生活环境和便利的交
通，使Voorburg成为吸引家庭居住的热门地段。这套房
产位置离Metro地铁站Voorburg ’t Loo RandstadRail 
Station只有4分钟的步行距离。

年代: 2004    |     面积: 131m²    |    卧室数量: 4

€ 499.000 k.k.

Den Haag 海牙 Te Koop

Gedempte Burgwal 10
该店铺位于海牙市中心唐人街中央位置，地段绝佳，客
流量充足。店铺面积约100平方，自带厨房、卫生间和一
间10平方左右的小仓库（也可用作休息间），每月店租
€2255ex.，物业管理费€240/月（包括暖气费）。目前店铺
拥有零售/批发经营许可证，后期可申请Horeca（餐饮）/
office（办公室）/shop（商店）许可证。因店主有其他发展
特价转让，转让费€40.000。这绝对是您开店创业首选！

€ 40.000 k.k.

88 Makelaars
Gedempte Burgwal 40  |  2512 BV Den Haag
info@88makelaars.nl

服务内容: 为每位客户量身定制, 打造属于您的购房/售房/贷款方案! 无论您是购房自居, 还是购房投资, 或是想出售您的房产, 
 抑或是申请贷款, 88 Makelaars房产中介都可以专业地协助您完成整套流程, 让您无忧购房/售房/贷款 !

www.88makelaars.nl

088 888 8888
88makelaars

088 888 8888 88makelaars

1. 1次免费上门房价估
值(仅限海牙, 
鹿特丹及周边城市)

2. 定制专属售房方案
3. 房产全套摄影,  

绘制平面图
4. 于Funda挂牌,  

公众号、 报纸等多渠

道推广
5. 安排买方看房
6. 协助筛选买方
7. 出具房产买卖合同
8. 跟进售房流程
9. 执行房产过户前查

验流程 
10. 顺利过户

不收取卖方定金, 不成功不收费 !

高效售房

1. 免费预估贷款额度 
2. 定制私人购房方案
3. 寻找/筛选合适房源
4. 预约看房
5. 给予房产报价建议
6. 联系卖方中介合理

报价

7. 审核/讲解购房合

同要点

8. 协助申请办理房贷

9. 协助房产过户前查

验流程

10.  顺利过户

已注册客户拥有我司代售房产优先购买权 !

全能购房

1. 免费预估贷款额度
2. 给予贷款建议
3. 寻找/筛选合适贷

款机构
4. 协助收集贷款文件

5. 联系卖方中介沟通

(如有必要)

6. 协助申请办理房贷

7. 顺利过户

 贷款不成功不收费!

无忧贷款

我们是全荷兰唯一一家拥有房产中介执照的华人房产经纪公司。  业务范围：房产买卖， 房产贷款， 店铺转让。



兰 对 第 三 国 国 民 的 临 时 保 护 将
于今年3月4日结束 。在此之后，
根据欧洲临时保护指令，第三国
国民不再有权留在荷兰。第三国

国民是指在乌克兰拥有临时居留许可并
因 战 争 逃 往 荷 兰 的 人，他 们 本 来 在 乌 克
兰工作或学习。荷兰约有2,750名第三国
国民。

临时保护指令
临时保护指令是欧盟于本世纪初制

定 的 。目 的 是 确 保 逃 亡 者 得 到 帮 助，同
时不给成员国的庇护系统带来过重的负
担 。受其覆盖的人享有住房、医疗、教育
和工作的权利。

临时保护是否生效以及持续多久将
由 欧 洲 理 事 会 决 定 。这 种 情 况 首 次 发 生
在2022年3月，即乌克兰战争爆发后。战
争 初 期，欧 洲 确 定 该 指 令 适 用 于 所 有 逃

离乌克兰的人。不久之后，该指令仅适用
于所有拥有乌克兰国籍和拥有乌克兰永
久 居 留 许 可 的 人 。成 员 国 可 以 自 行 决 定
该指令是否涵盖第三国国民。

荷 兰 当 时 采 取 了 慷 慨 的 立 场，并 表
示任何逃离乌克兰的人都将受到这一保
护指令的保护，第三国国民也是如此。他
们 就 像 乌 克 兰 籍 难 民 一 样，在 荷 兰 市 政
避难所得到了庇护，并被允许工作。

 滥用迹象
但在有迹象表明人们滥用该计划后，

荷 兰 政 府 决 定 终 止 非 乌 克 兰 人 的 权 利 。
因此，庇护所从2023年9月4日起取消。随
后，一些第三国国民将其告上法庭。荷兰
一些法官做出了对他们有利的裁决，另一
些法官则裁定政府可以撤销居住权。

由 于 这 些 相 互 矛 盾 的 裁 决，案 件 被

提交给荷兰最高行政法院——国务委员
会。现在，裁决明确澄清了对于这些难民
的立场：他们必须在三月离开荷兰。

没有空间
荷 兰 寻 求 庇 护 者 中 央 接 待 机 构

（COA）宣布，荷兰无法接收申请庇护的
第三国国民。一位发言人表示：“很明显，
我 们 没 有 空 间 。我 们 已 经 遇 到 了 容 量 问
题，当第三国国民到达时，我们没有空间
容纳他们。”

这群难民目前仍在荷兰市政避难所
中，目前尚不清楚3月4日之后具体会发
生什么。目前，荷兰有关部门正在调查此
事 。荷 兰 市 政 协 会 ( V N G ) 报 告 称 ：“在 提
供 明 确 信 息 之 前，当 前 的 接 待 和 安 排 不
会发生任何变化。”
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据 2024 年亨利护照指数，荷
兰拥有世界第三强大的护照，
公民无需签证即可进入 192

个国家。 

亨利护照指数 2024
每年，亨利护照指数都会汇总全球

199 种护照和 227 个旅行目的地的数
据，对各国籍的人无需申请签证即可进
入的国家数量进行排名。 

该指数使用国际航空运输管理局
(IATA) 的数据，为护照持有者无需获

得出发前签证即可访问的每个国家（包
括可以在抵达时获得旅行授权的国家）
授予护照 1 分。对于每个需要预先安
排签证的国家授予 0 分。

亨利护照指数的官方年度排名在
每年的一月发布，但该排名每季度更
新一次，以反映移民立法的变化。

荷兰护照全球第三
2024 年， 荷兰护照得分为 192 分，

与爱尔兰、丹麦和奥地利并列第三。荷
兰去年排名第四，得分为 189 分。 

荷兰护照持有者仅需办理 34 个
国家和地区的出发前签证，包括俄罗斯、
埃塞俄比亚、阿富汗、印度和阿塞拜疆
等国家。 

排名最高的国家
并列排行榜第一的国家是法国、

德国、意大利、日本、新加坡和西班牙。
相比之下，护照功能最弱的国家包括
阿富汗、叙利亚、伊拉克、巴基斯坦和
也门。

根

荷

荷兰护照世界第三？今年晋升一位！
前面还有这些国家

▲ 照片来源:summit developer

▲ 照片来源:NOS

1. 法国（并列第一）
2. 德国（并列第一）
3. 意大利（并列第一）
4. 日本（并列第一）
5. 新加坡（并列第一）
6. 西班牙（并列第一）
7. 芬兰（并列第二）
8. 韩国（并列第二）
9. 瑞典（并列第二）
10. 荷兰（并列第三）

世界上最强大的 10 本护照
根据亨利护照指数，2024 年护照

最强大的国家如下：

来自乌克兰的第三国公民需离开荷兰



将卸任的荷兰内阁规定，至少在2027
年5月之前会限制私营部门的租金上涨。

自2021年以来，私营部门房主可以实
施的租金上涨幅度一直受到限制，这项措
施将于今年5月到期。即将卸任的住房大臣
Hugo de Jonge此前曾宣布，他希望提出
一项提案，在该日期之后对价格继续采取
一些限制措施。

该计划将租金涨幅的上限将和集体劳
动协议中平均工资涨幅挂钩。该提案现已
提交给国务委员会，这是内阁的一个重要
咨询机构。该提案的一部分是在两年后再
次评估该计划。

私营部门的房东今年被允许将房价上
涨最多5.5%。这并不意味着租金都会按该
百分比上涨，房东也可以选择以较低的百
分比增加租金。

兰 一 所 知 名 大 学 的 法 学 教 授 在
一 项 研 究 中 发 现，仅 仅 是 一 些
雇 主 所 犯 的 小 错 误，就 可 能 导

致外籍员工的荷兰居留证被吊销。Rad-
boud大学欧洲移民法专家Tesseltje de 
Lange教授开展了一项研究，研究荷兰
的 劳 动 法 和 移 民 问 题，发 现 雇 主 忘 记 报
告员工工资或育儿假增长等微不足道的
错误，可能导致员工的居留许可被吊销。 

50起因雇主失误而被吊销许可证的
法律案件

据NRC称，De Lange教授的这项研
究是Gak研究所资助的更广泛项目的一
部 分 。该 研 究 的 重 点 是 从 非 欧 盟 国 家 进
入荷兰工作的“知识移民”。

De Lange重点关注了50起法律案件
和30起上诉，这些案件中起诉者的荷兰
居 留 证 因 雇 主 的 错 误 而 被 吊 销 。据《NL 
times》报道，这位教授的结论是，外籍人
士在荷兰的法律地位很弱，因为他们 过 于

依 赖 雇 主 。

工作变动、育儿假和工资变动都需
要报告

这位教授描述了一些可能因失误而
撤销居留许可的情况。例如，雇主忘记报
告 员 工 的 工 资 信 息 变 化，或 忘 记 更 新 有
关 育 儿 假 信 息，这 些 都 可 能 导 致 居 留 许
可被撤销。

另一个例子是雇主忘记报告雇员的
工作变动。这种情况下，居留许可也可能
被撤销。 

由于雇主通常是第三国国民的居留
许 可 担 保 人，因 此 有 巨 大 的 责 任 保 证 正
确填写文件并按时向IND报告。尽管这些
法 律 案 件 令 许 多 外 籍 人 士 感 到 担 忧，但
De Lange教授也解释说，一些外籍人士
已经能够通过法律程序推翻IND的决定。

兰卫生委员会在调查后报告称，
即使饮用水中含有极少量的石
棉，人们患癌症的风险也不会增

加，因此没有必要采取措施。

该委员会表示，“即使浓度再高一些，
患胃和肠道肿瘤的风险也不会增加。”

在 荷 兰，石 棉 水 泥 以 前 用 于 修 建 饮
用水管。自1993年以来荷兰就不再允许
使 用 石 棉 水 泥，但 全 部 更 换 管 道 的 工 作
量很大。由于磨损，这些未更换的管道中
的石棉纤维最终可能会进入自来水中。

经过测量，卫生委员会得出结论，水中
的石棉浓度通常很低，“无法确定是否存在
石棉纤维”。而且即使浓度高出数千倍，患
癌症的风险也不会增加，所以用户可以直
接喝自来水并用自来水来准备食物。

这项研究是在2020年荷兰卫生委员
会 向 议 会 提 出 问 题 后，应 时 任 基 础 设 施
和水管理国务秘书的要求进行的。

当时，荷兰约有28,000公里的饮用
水 管 道 含 有 石 棉 水 泥，几 乎 占 所 有 管 道
的四分之一。该部报告称，荷兰现在每年
更换约200公里含有石棉水泥的管道。

广告 Advertentie
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最新移民法规小贴士
瑞雪迎丰年，新年伊始，首先祝福

所有在荷兰的华人华侨身体安康、万
事顺心。

在荷兰工作学习生活的您，是否
了解2024年最近的荷兰或中国移民法
律法规？其中一些变化可能会对您和
您家人荷兰在生活产生影响。结合我
们的经验，我们整理了两点信息，希望
对您有所帮助。

一、荷兰移民归化局（IND）对各类
居留的收入要求

自2024年1月1日，荷兰移民归化
局调整了各类居留的最低收入要求，
下述是几类常见的居留类型的最低月
收入。

这里要特别提醒，每月社会保障
税前工资（bruto sv-loon per maand）
与我们理解的每月税前工资（bruto 
loon per maand）并不完全一样。每月
税前工资往往是雇员和雇主协商一致
后明确写入雇佣合同中的税前月收
入，但每月社会保障税前工资指的是
计算社保（针对失业、疾病、丧失劳动
能力）和税务减免sociaal        verzekerings-
loon）。从实际情况看，后者每月税前
sv-loon工资往往是低于每月税前工资
的，具体金额可以通过查看月工资单
或雇主声明确认。

二、中国加入《取消外国公文书认
证要求的公约》（Apostilleverdrag）

《取消外国公文书认证要求的公
约》（Apostilleverdrag）（简称《公约》），
旨在便利文件在国际间获得不同国家
的认可。此前，来自中国的文件，比如

《出生公证》，如果希望荷兰政府层面
的认可，必须要完成公证（notarieel 
bekrachtigen）和双认证（legaliseren）

两个环节，即在获得《公证书》后，需要
先后送去中国外交部和荷兰驻中国使
领馆完成双认证。但自2023年11月7日
起，《公约》在中国正式生效，自此来自
中国的文件，在完成公证后，只需要完
成附加证明书（apostille）一个环节即
可，这大大缩短了文件准备的周期。但
要提醒一点，公证书除中文，还需要包
含英语、荷兰语或其他荷兰政府认可
的语言，后续才可以被荷兰采纳。反
之，荷兰文件如果希望在中国使用，也
只需要荷兰法院盖章，而无需荷兰外
交部及中国大使馆的双认证。

如果您手中依然持有历史的双认
证的文件，也无需担心，因为大部分的

《公证书》都是终身有效的，原则上您
无需重复安排附加证明书。

如果您本人或贵公司对荷兰任何
类型的居留有疑问，欢迎致电我们移
福嘉律师事务所。

居留类型 ���4年�月�日

€ �.���,��

€ �.���,��

（��岁及以上）€ �.���,��

（��岁以下）€ �.���,��

（低收入要求）€ �.���,��

€ �.���,��

备注

家庭团聚

欧洲蓝卡

高技术移民

永居
�. 这里指的是每月社会保障税前工资，不含年
度度假金(bruto sv-loon per maand 
zonder vakantiegeld) 。

�. 这里的永居收入要求指的是自己独立收入，
不依赖配偶收入。

除月工资外，其他固定收入，如免税收入、第
��个月工资，也算入移民归化局的最低工资
收入计算范畴，但要求雇主每个月将这些固定
收入支付给雇员。

荷兰新闻	

荷兰法律专家：雇主的小错误可能导致
外籍员工的居留许可被吊销

饮用水中极少量的石棉
不会构成健康风险

2027年之前荷兰
私营部门的租金上涨受到限制

荷

荷

▲ 照片来源:Getty	Images

▲ 照片来源:iamexpat
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荷兰最大华媒联盟成立——
《中荷商报》与《华侨新天地》签署战略合作协
议

2024年1月9日，《 中 荷 商 报 》与《 华
侨新天地》在鹿特丹的Havendijk酒店举
行了签约仪式，正式签署了战略合作协
议，开启了荷兰华媒合作的新篇章。这一
重要的合作意味着双方将共同建立最大
的荷兰华文媒体联盟，为荷兰的广大华
文受众和客户提供更加丰富多样的新闻
内容和商业推广服务。

签约仪式上，《中荷商报》社长周蔚
宗和《华侨新天地》社长周华威分别致
辞，表达了对合作的期待和信心。随后，
双方代表分别签署了战略合作协议，正
式宣告战略合作的启动。

《华侨新天地》
《华侨新天地》成立于1992年，是荷

兰发行量最大的华文报纸，与中国新华
社、中新社、新民晚报等新闻单位合作。
每期发行覆盖荷兰、德国、比利时和卢森
堡等四国，重点服务荷兰的华人社区。

该报的使命多元，旨在传递多方面
的资讯信息，增强侨界团结，为旅荷华商
提供商业讯息，促进中荷等国之间的商
贸发展，提升华人文化生活的质量。报纸
内容包括当地新闻、中国新闻、国际时
事、社会资讯、法律常识、财经、体育、文
化艺术、娱乐、时尚和旅游等多领域，提
供全方位的资讯选择。

随着时代的变迁，《华侨新天地》积
极适应新媒体潮流，推出了集网站，多社
交媒体平台，读者交流群等多维一体的
全媒体矩阵，以满足读者获取日常新闻
和生活资讯的全方面需求。尤其是官方
微信公众号，已成为华人社区获取信息
的主要渠道，每天为订阅者提供荷兰新
闻、趣闻和实用信息。

《中荷商报》
《中荷商报》成立于2003年，总部设

在荷兰海牙市，是备受瞩目的华文媒体
机构之一。发行量高达每期5万份，覆盖
荷兰、比利时、卢森堡等地，致力为荷兰
及欧洲地区的华人社区提供高质量新闻
报道和多彩资讯。

该报内容广泛涵盖荷兰本地新闻、
中国新闻、国际时事、社会资讯、法律法
规、商业信息、文化艺术、娱乐时尚、旅游
推荐等领域，满足读者全方位的资讯需
求。中荷商报积极迎合新媒体潮流，建立
了多平台媒体矩阵，包括微信公众号、微
博、网易新闻、今日头条等，以满足不同
读者获取信息的方式。

2021年，《中荷商报》进一步推出了
丰富的双语内容，将荷兰语与中文相结
合，成为荷兰双语内容最丰富的报纸，促
进荷兰当地民众更好地了解中国文化和
社会。该报不仅关注新闻报道，还积极参
与民生问题，为华人社区提供有益信息
和服务。通过持续不断的努力和创新，中
荷商报已成为荷兰以外的华人了解荷兰
社会最权威可靠的媒体之一，为荷兰的
华文媒体树立了典范。

合作的积极影响
根 据 协 议，双 方 将 在 新 闻 资 源 共

享，商业合作，文化交流，社区服务， 媒
体影响力和内容创作多个领域展开全
面合作与协调，优化资源配置，减少无
效竞争。

《中荷商报》社长周蔚宗表示：这项
合作将实现新闻资源的共享。两家合作
媒体可以互相分享国内和国际新闻报
道，这将使两家媒体能够提供更全面、及

时和多角度的新闻报道，吸引更多读者
的兴趣。这不仅有助于提高双方新闻报
道的质量，还能够为广大读者提供更多
有价值的信息。

战略合作也将带来新的商业机会。
两家媒体将联合举办活动、论坛和研讨
会，吸引更多的赞助商和合作伙伴。这会
有助于提升媒体平台的不断发展。战略
合作对于广告客户也是重大机遇，荷兰
最大媒体联盟的成立将为客户提供更广
阔的商业提升平台，增加客户的商业曝
光度，赋能商务拓展。而在中荷文化交流
方面，两家媒体将共同推广中荷文化活
动，增进两国之间的理解和友谊。

《华侨新天地》的社长周华威也对于
未来的合作表示期待。他表示：合作也将
加强两家媒体在社区服务方面的能力。
我们可以共同组织社区活动、慈善事业
和社会公益项目，为荷兰的中文社区提
供更多支持。这将有助于建立更紧密的
社区联系，满足社区的需求。

两家媒体还将提供不同风格和内
容的报道，满足不同读者群体的需求，从
而提高整个中文媒体行业的质量和多样
性。这将为广大读者提供更多选择，丰富
媒体领域的内容。

《华侨新天地》的社长周华威还表
示：这 次《中 荷 商 报》和《华 侨 新 天 地》
的媒体战略合作将为荷兰华媒的发展
带来诸多有益影响，为荷兰的中文媒体
和华人社区提供更多的机会和资源。这
一合作也将有助于助力华人在荷兰社
会的正面形象，促进文化交流和商业发
展，同时也为中荷两国友好关系的深化
做出贡献。

通过这次战略合作，《中荷商报》和
《华侨新天地》将共同积极探索更多合

作领域，力争不断提升新闻质量，为广大
读者带来更多精彩的新闻报道和资讯内
容，必能为中荷两国的文化交流和友好
合作贡献更多力量！

2024年2月1日
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债风险“滚雪球”
 五大核心问题如何解决？

世界经济

日，美国国债总额首次历史性
突 破34万 亿 美 元。多 年 来，连
续财政赤字令美国债台越筑越

高，犹如一颗“定时炸弹”，高悬头顶。
　　
这一问题在全球范围内引发五大疑

问：美国债务问题背后成因如何？是如何
走到这一步的？这颗“巨型炸弹”何时可
能爆炸？美国政府为何不加以控制？风险
外溢至全球，谁可能为“美元霸权”买单?

　　
 美债提前五年触达新高

“经过多年债务稳步增加后，美联邦
政府支出猛增，使美国债务达到二战以
来的最高水平。”美国外交关系协会近日
发文称。

　　
一份来自美国财政部的报告显示，

在不到4个月的时间里，美国债务再度增
加1万亿美元。此前，美国会预算办公室
2020年1月曾预测，2029财年联邦债务
总额将超过34万亿美元。如今，这一预测
竟然提前五年成真。

　　
分析指出，美国税收的下降和联邦

政府支出的增加，导致政府财政赤字不
断上升，造成此次美国国债飙升。

　　
首先，美国税收不断下降。白宫发言

人迈克尔·菊川称，由共和党2017年减税
政策推动的“涓滴债务”导致债务增加，
该政策“使企业和富有的美国人受益”，
同时，通过削减社保、医疗保险和医疗补
助，“迫使勤劳的美国人付出代价”。

　　
分析称，从财政收入看，目前美国难

以实现税收明显增加，这就使得美国财
政只能通过增加债务规模来进行融资，
从而造成融资成本和债务规模同时快速
攀升的局面。

　　
与此同时，美联邦政府支出不断增

加。美联社指出，“目前，国债似乎并未对
美国经济构成压力，因为投资者愿意借
钱给联邦政府，这种贷款使政府能够在
不加税的情况下继续进行项目支出。”

据美国财政部官网数据显示，美国
2023财年政府支出6.13万亿美元，超过
同期收入从而导致赤字。其中，美国政府

用于社会保障、国防和净利息的支出分
别占到22%、15%和14%，占据其支出
总额前三位。

分析称，在近年来激进加息的背景
下，不 断 上 升 的 利 率 使 美 国 债 务 成 本
越来越高。财政监管机构警告称，未来
三十年，债务利息成本将成为美国最大
的支出。

　　
据 美 国 有 线 电 视 新 闻 网(CNN)报

道，最近，美国政府正在投入更多资金
来支付国债利息。美国财政部公布的数
据显示，2023财年净利息支出飙升至
6590亿 美 元，相 比 上 一 年 增 加1840亿
美元。

　　
分析进一步指出，由于国债增加和

美联储一再加息，利息支付急剧增加，这
使得两党立法者在国会山实现其财政优
先事项变得更加困难。

　　
美 联 邦 预 算 问 责 委 员 会 主 席 玛

雅·麦吉尼亚斯称，希望决策者采取进一
步行动，通过提高税收、减少支出或成立
财政委员会来减少借贷

美债危机反噬美国
长期以来，美国把债务当成“免费

午餐”，不断举新债还旧债。美国“债务炸
弹”还未真正爆炸，但在这场不断扩大的

“滚雪球”过程中，后果可能已经开始反
噬美国。

分析称，美国不断累积的巨额赤字，
与其长期缺乏增收或减支的政治意愿，
重新引发了国际舆论场关于国债带来危
机的争议。

　　
美联社指出，这预示着未来几年，美

国在改善资产负债方面将面临经济和政
治挑战。

一方面，巨额债务可能会拖累美国
经济，进一步引发财政危机。

　　
多名经济学家表示，迅速增加的债

务负担或将很快削弱美国经济增长，限
制政府在重要项目上的支出，并增加发
生金融危机的可能性。

　　
他们认为，一旦超过临界点，大量累

积的政府债务就会开始减缓经济增长。
在这种情况下，投资者可能会对美国政
府调整财政状况的能力失去信心，不愿
在利率不大幅提高的情况下为美国借贷
提供融资。

　　
分析称，这将造成更大的借贷成本,

或引发“债务螺旋”现象。而这种性质的
财政危机，可能导致突然的支出削减或
增税。

　　
美国福克斯商业新闻电视台指出，

现在的美债规模几乎是过去的三倍，这
充分说明事态失控的速度有多快。报道
称，“美联邦政府的财政状况，就像动画
片中典型的炸弹，形状呈球形，引信长得
不切实际。”

　　
另一方面，美国国会陷入资金斗争，

党派纷争和政治极化加剧。
　　
美联社指出，随着美债飙升，美国目

前的财政情况，已成为美国政府政治分
裂的紧张根源，如果年度预算没有到位，
政府可能会部分关门。

　　
尽管民主党和共和党都呼吁削减

债务，但他们对减债方式存在分歧。实际
上，自上世纪80年代以来，两党围绕债务
上限的问题，就曾经多次发生冲突，从而
导致美国政府多次停摆。

　　
此外，美国债务问题对普通民众的

生活也造成冲击。
　　
近年来，美国为了应对新冠疫情和

经济衰退，大量印发美元和发行美债，导
致货币贬值和债务飙升。在此背景下，最
近几年的高通胀，对低收入和中产家庭
而言,等同于变相加税，这也导致美国社
会贫富差距扩大。

专家还认为，由于国债的持续增长，
美国在世界各地用于军事、外交和人道
主义行动的资金会减少，或将削弱美国
在全球的领导地位。

虚假繁荣泡沫或将破灭
美国摩根大通集团用“温水煮青蛙”

这一比喻，形容美国目前的债务状况，警
告称更高的赤字与不断膨胀的偿债成本
很容易变得不可持续。

　　
分析指出，如果美国债务持续上升

至未知水平，风险将是长期的。较高的债
务负担，可能会给通胀带来上行压力，导
致利率保持在高位，这也可能增加偿还
国债的成本。

　　
美国会预算办公室预计，到本世纪

30年代初，美国的福利支出、强制性支
出和债务利息支付净额将超过政府的总
收入。美国的债务状况在未来几年只会
恶化。

　　
宾夕法尼亚大学沃顿商学院经济学

家估计，金融市场无法再承受美国二十
多年的赤字。他们认为，到那时，无论增
加多少税收或削减支出，都不足以避免

“毁灭性的违约”。
　　
如今，美元的地位正受到巨大挑战，

多国已经开始减少美债的持有量。彼得
森基金会一项分析表明，外国持有的美
国国债比例在2011年达到峰值49%，但
到2022年底已降至30%。

洛约拉马利蒙特大学经济学教授孙
圣源(Sung Won Sohn)认为，美国的经济
前景相当严峻。他说，“截至目前，美国一
直在花钱，就好像拥有无限的资源一样。
但最重要的是，天下没有免费的午餐。”

文章来源：中新社

近

“美财政状况犹如
炸弹”

“天下没有免费的
午餐”
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高端采访

电影《Happy Palace》
导演Nicole van Kilsdonk 专访 

作者: Jane

由 NTR 出品的电影《Happy Palace》将于 2024 年 2 月 8 日晚上 20：30 在荷兰电视频
道 NOP3 首播 , 电影讲述了典型的荷兰小镇奥巴姆一家中荷餐馆家族的故事。

1911 年，英国船公司雇用中国水手，以打破鹿特丹和阿姆斯特丹港口的罢工。华人首次
登陆荷兰，中餐文化也随着华人第一代移民出现在荷兰，落地生根。1920 年第一家中餐
厅 Gouden Muren 在鹿特丹开业。今天，我们依然可以看到巨幅竖屏中国壁画镶嵌在
欧洲门户的荷兰鹿特丹卡顿德莱斯区一幢大厦外墙壁上，与荷兰当代画坛巨匠们的作
品同街并立，交相辉映。

2020 年，在华人抵达荷兰一个世纪后，中印尼餐厅正式被列入荷兰《非物质文化遗产》
名录。

值此欢庆 2024 春节之际，《中荷商报》记者采访了该片导演 Nicole van Kilsdonk。

《中荷商报》:  Nicole您好, 首先祝
贺您和团队的新电影《欢乐宫》马上就要
上演了，能否向《中荷商报》的读者朋友
们介绍一下新电影，这是一部什么题材
的电影？希望通过电影传递一些什么？

Nicole:我们称这部电影为黑暗喜
剧，这是一部温馨幽默的家庭剧，带有一
些悬疑元素。 Chin Ind 餐厅是荷兰的典
型餐厅，这些餐厅在 70 年代和 80 年代
处于鼎盛时期，每个村庄都有一家这样
的餐馆，老板是中国人，但食物是中国菜
和印尼菜的混合体，适合荷兰人的口味。
最近几年，餐馆似乎消失了，但每个人都
知道这样的餐馆。荷兰人对餐馆老板和
工作人员的情况不太了解，我们希望向
大家展示餐馆背后的人们：他们是谁？他
们的孩子如何在两种文化之间成长。我
们还想通过电影消除对中餐馆的固有偏
见，并让大家看到在荷兰电影中通常看
不到的面孔与人物形象。

《中荷商报》：在荷兰拍摄一部以中
餐厅为故事背景的电影，最初的创作契
机和灵感来源是怎样的呢？

Nicole：我意识到我年轻时看到的
所有餐馆都在渐渐消失，主要原因是士
绅化。我相信那里有故事，于是我开始研
究，我意识到我无法从内部了解这个世
界，我必须和来自荷兰华人社区的伙伴
们一起拍一部电影，真正讲述内心的故
事。这时Yan Ting候出现了，她担任我们
的编剧。

《中荷商报》：从影片一开始, 就向观

众们展示了一家典型的传统中印餐厅的
场景，这对于在荷兰生活的人们来说，非
常亲切熟悉。在荷兰，我们总能在身边发
现这样的中餐馆,几乎每个小村小镇都
有,它承载了几代人的记忆。2020年， 荷
兰中印餐馆正式成为荷兰非物质文化遗
产，载入名录。《欢乐宫》的编剧是否有过
中餐厅生活或者工作的经历呢？能否简
单介绍一下《欢乐宫》的制作团队？

Nicole：毫无疑问，是的！ Yan Ting 
Yuen 的父亲在马斯特里赫特拥有一家
中餐厅，她还曾经制作了一部有关此事
的纪录片。她的父亲希望她接管餐厅，但
她决定成为一名电影制片人 。她了解餐
厅世界的一切，她与一位经验丰富的编
剧Ilse Ott合作，共同创作剧本。剧组里还
有很多中餐馆老板的孩子，比如化妆师、
剪辑师，他们能真正确保人物形象、布景
道具的真实性，从内心讲述故事。此外，
剧组有很多中荷工作人员，因为我们不
仅希望他们在镜头前，而且在镜头后，互
相学习，避免陈词滥调。剧组中有许多有
中国血统的工作人员：一位音响师、一位
摄影助理、导演调色师助理、标题设计师
和多位助理。我们的剧组是一个非常好
的多元文化的融合体。

《中荷商报》: 我们注意到影片中有
一些超现实的表现，比如姐姐决定对老
餐厅进行改革， 背景音乐使用了八十年
代风靡一时电视剧《上海滩》主题曲， 离
奇死去的餐厅老板坐在餐桌上抱着吉他
弹唱。再比如水族箱里的狗和女人。能否
谈谈超现实手法在电影中的运用？如何
更好服务于叙事与人物？

Nicole：编剧Yan Ting强调，我们不
应该只拍一部怀旧的、忧郁的中印尼餐
馆与“babi pangang”的电影，而应该关
注这样一个事实：荷兰华人不仅像荷兰
人认为的那样“谦虚、可爱”，而且也有黑
色幽默。我们不想制作一部纪录片，因此
超现实主义元素不仅是一种处理陈词滥
调的方式并对其进行扭曲，而且对经常
遇到的偏见以及未表现出来的挫败感，
能更深刻准确地展现出来。

《中荷商报》: 印象中的中餐馆，建
筑与装潢，总有一些特定的文化符号，有
一些被认为是标准配置，比如水族箱， 在

《欢 乐 宫》中，水 族 箱 自 始 至 终 贯 穿 其
间， 如此安排有什么特殊寓意吗?

Nicole：这些元素似乎就是无处不
在的陈词滥调，但水族箱也让它变得比
生活更伟大。我们对此讨论了很多，什么
时候是陈词滥调，什么时候我们会游戏
它，或者我们会展示一些关于文化背景
的东西，我们总是与我们的中荷工作人
员讨论这个问题，以确保这是正确的，而
不是污名化与偏见的。这个水族箱对很
多人来说都很熟悉，在画面表现上也非
常漂亮。

《中荷商报》：在电影中我们看到了
成熟、复杂、栩栩如生的人物形象。影片
中三位主要演员表演自然、感人，给我留
下深刻印象。在荷兰拍摄一部以华裔为
主角的电影，在选择演员时会遇到一些
困难吗？有什么有趣的故事分享吗？

Nicole：我对演员们感到非常非常

自豪和高兴。我想你可以感觉到编剧知
道他们在写什么，以及制作电影的方式
使角色成为复杂的三维角色。寻找演员
的过程非常艰难，我们到处都放了广告，
看到很多人试镜。华裔荷兰演员仍然不
多，但我认为渐渐的更多年轻的华裔荷
兰演员敢于选择这条道路，我们必须确
保角色适合他们，我们确实必须做出这
样的决定，扮演Yung Ling的女演员必须
能够像母亲一样说荷兰语和粤语，所以
有时候会需要一位翻译站在旁边帮忙，
使用所有这些语言使它更加真实。对于
主要演员来说，这是他们的第一部大电
影，所以我认为他们学到了很多东西，我
也学到了很多，整个过程非常温暖和鼓
舞人心。

《中荷商报》：再次感谢您在2024中
国春节来临之际接受《中荷商报》专访，

《欢乐宫》之后还有什么拍摄计划吗?是
否还会聚焦荷兰华裔群体？ 还有什么特
别想和读者朋友们分享的吗？  

Nicole：我目前正在拍摄 3 集的电
视剧，并正在尝试资助一部新的故事片。 

《欢乐宫》的制作过程以及新剧组的开
放态度让我深受启发。我真的很希望让
这些演员出演其他电影，因为我很喜欢
他们，我认为亚洲演员还是比较少见。我
真的很想和他们一起工作，也想和镜头
后面的工作人员一起工作，这是一次很
棒的经历。

导演简介： Nicole van Kilsdonk
妮可·范·基尔斯多克 (NICOLE VAN KILSDONK，1965 年) 是一位导演兼编剧。从
新闻学院毕业后，前往阿姆斯特丹荷兰电影学院，并于 1991 年凭借电影《后雷克雅
未克》毕业。 在制作了几部纪录片后，她专门从事故事片的编剧和导演。

她的作品可以被称为“跨界”：以通俗易懂的方式讲述我们生活的时代的故事，其中
导演演员是她的首要兴趣。 她为成人和儿童制作电影、故事片、广告片和电视电影。 
尤其是家庭电影《抓住机会》和《我父亲变成灌木的那一天》广泛传遍世界各地，在国
际电影节上多次获奖，并入围柏林国际电影节和多伦多国际电影节。

主要作品：
2023年执导电视剧《欢乐宫》，编剧：Yan Ting Yuen、Ilse Ott
在欧盟作家实验室开发了防波堤功能和沃伊斯基功能
2022 年执导电视专题片《Okthanksbye》,在众多青年节中入选并获奖
2020-2021 年，为荷兰公共电视历史系列剧导演，为故事片《防波堤》、《大卫之家》和

《Earwurms》开发剧本
2018 禁忌之爱 - 故事片、失物招领 - 电视电影
2017 《我父亲变成灌木丛的那一天》），故事片，共同编剧，在多伦多 IFF 首映，获得
多个奖项：Cinekid 奖、JEFF、蒙特利尔 IFF、ECFA、伊朗 ICF、特拉维夫 ICF、萨格
勒布、普拉
2015 年 Ventoux - 故事片，共同编剧和导演。
2014 在心里 - 专题片
2012 年抓住机会 - 故事片，首映柏林电影节，多个奖项：Buff、克里斯蒂安桑、吉芬
尼、Cinekid、印度金奖、明斯克等
2010年《Heading West》，编剧和导演的故事片
2007 年《如何生存》——故事片，多项奖项：Giffoni、Zlin
2006年巴勒穆的出租车——图像与声音奖； 最佳电视剧
2005 Johan，故事片 - 休斯顿世界电影节大奖
2003 Making Waves - 电视电影，金卡尔夫奖，最佳荷兰电视电影
2001 年《波兰舞曲》 – 电视电影，编剧和导演，EBU 奖金投注剧本
2000 Dawnswimmers – 电视音乐电影，提名荷兰影评人奖

2024年2月1日
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科技

中国5个领域研究前沿热度指数排名世界第一
中国科学院科技战略咨询研
究院（以下简称“战略咨询院”）、
中国科学院文献情报中心与

科睿唯安联合举办的 2023 研究前沿
发布暨研讨会在北京举行。会议发布了

《2023 研究前沿》报告和《2023 研究
前沿热度指数》报告。

报告显示，综合 11 大学科领域整
体表现，美国继续以强劲优势领先，在
超过一半的研究前沿上排名第一；中
国稳居第二，在约 1/4 的研究前沿上
排名第一；英国、德国、法国保持前五。

《2023 研 究 前 沿》以 ESI 数 据 库
中的 12922 个研究前沿为基础，遴选
展示了 2023 年在农业科学、植物学和
动物学，生态与环境科学，地球科学，
临床医学，生物科学，化学与材料科学，
物理学，天文学与天体物理学，数学，
信息科学，经济学、心理学及其他社会
科学等 11 个高度聚合的大学科领域
中较为活跃或发展迅速的 110 个热点
前沿和 18 个新兴前沿，较为客观地反
映了相关学科的发展趋势。

“总体来看，这 11 大科学领域对
重大科学问题的研究不断深入，前沿
技术不断涌现，应用试验持续拓展，主
题方向涉猎广泛，学科交叉融合汇聚、
理论应用互相促进的特点表现突出。”
战略咨询院科技战略情报研究所学术

所长杨帆研究员在发布报告时说。

《2023 研 究 前 沿 热 度 指 数》在  
《2023 研究前沿》基础上，评估了中国、

美国、英国、德国、法国和日本等国家
和地区在上述研究前沿中的表现。

在 11 大学科领域的 110 个热点
前沿和 18 个新兴前沿中，美国研究前
沿热度指数排名第一的前沿数为 69
个，占全部 128 个前沿的 53.91%，中
国排名第一的前沿数为 31 个，占全部
128 个前沿的 24.22%，英国 8 个前沿
排名第一，德国 7 个前沿排名第一。

“中国 5 个领域研究前沿热度指
数得分排名世界第一，美国 6 个领域
研究前沿热度指数得分排名世界第一。”
杨帆说，中国相对于美国，在化学与材
料科学领域优势突出，生态环境、农业
科学、社会科学有望形成新高地，信息
科学、物理、数学竞争激烈，地球科学、
生物科学差距拉大，临床医学、天文学
与天体物理学相差最大。

今年是《研究前沿》系列年度报告
发布的第十年。“从 2014 年开始，中国
科学院战略情报研究团队与科睿唯安
公司合作，面向全球发布《研究前沿》

系列年度研究报告。经过十年潜心打
磨，报告研究方法持续优化，核心内容
不断丰富，获得科技界、各级政府部门、
主流媒体和社会大众的广泛关注。”战
略咨询院院长潘教峰说。

十年来，研究团队结合报告内容
并引入专家智慧，从宏观视角和中长
期维度对报告内容进行全面解构和综
合分析，力图突破静态的、单一学科、
单项技术和成果评价维度的限制，从
整体上前瞻把握世界科技发展的主要
趋势。

潘教峰表示，从十年的时间尺度
上来看，这些前沿方向因应新一轮科
技革命和产业变革的大趋势，客观呈
现了科学发展的清晰脉动和连续图谱，
突出反映了科学研究中最受关注的科
技突破和科学发展的最新趋势和特征。

由
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海牙中桥舞队  海牙中桥舞队  
欢迎您的加入!欢迎您的加入!

免费舞蹈、 健身 、 活动
活动时间: 

每周一 13:00 ~ 15:00

活动地址： 
Spuiplein 150，2511 DG Den Haag  

（即海牙市政府隔壁剧院Amare 楼下大厅）

新闻

法 新 社 报 道，当 地 时 间 1 月 1 7
日，德国慕尼黑海关新闻官员托
马斯·梅斯特称，美国前加州州
长、好莱坞巨星阿诺德·施瓦辛

格 因 未 申 报 豪 华 手 表，遭 德 国 慕 尼 黑 机
场拘留，将面临刑事税务诉讼。

据报道，当天，施瓦辛格在慕尼黑机
场 被 海 关 扣 留，原 因 是 他 没 有 申 报 行 李
中的一块豪华手表。

发言人梅斯特表示，76岁的施瓦辛
格于当地时间17日下午从美国飞抵慕尼
黑时，遭海关拘留。施瓦辛格预计将在17
日稍晚继续他的旅程，但“手表可能必须
留下”。

梅 斯 特 还 称，当 局 已 针 对 施 瓦 辛 格
的逃税行为启动刑事程序。

另 据 德 国《图 片 报》报 道，这 只 豪 华
腕表原本18日要在(奥地利)基茨比厄尔
慈 善 拍 卖 会 上 拍 卖 的，但 施 瓦 辛 格 忘 了
申报。

据 报 道，这 款 腕 表 是 由 瑞 士 豪 华 制
表 商 爱 彼 专 门 为 施 瓦 辛 格 打 造，手 表 的
价 值 超 过 2 . 1 万 美 元 ( 约 合 1 5 . 1 万 元 人
民币)。

来源：中新网

地时间1月19日，联合国邮政管
理 局 在 纽 约 发 行 中 国 农 历 龙 年
特别版邮票版张，庆祝中国农历
新年的到来。

龙 年 邮 票 版 张 由 每 枚 面 值 1 . 5 0
美 元 的 1 0 枚 邮 票 组 成，整 个 版 张 定 价
17.95美元。

邮 票 龙 图 案 由 中 国 设 计 师 潘 虎 创

作 。邮 票 图 案 为 中 国 工 笔 画 风 格 的 龙，
附票为白色联合国标志及金色底色。

联 合 国 邮 政 管 理 局 2 0 1 0 年 5 月
首 次 发 行 以 中 国 生 肖 为 内 容 的 邮 票 ，
到 2 0 2 1 年 已 发 行 了 首 轮 1 2 张 生 肖 邮
票 。2 0 2 4 年 的 龙 年 邮 票 是 第 二 轮 生 肖
邮票的第三张。

来源：中新网

施瓦辛格在德国机场被扣留！
“或将面临刑事诉讼”

联合国发行中国农历龙年邮票

据

当

由海牙中国文化中心组织、以“你
好！中国”国家旅游形象为主题的中国
展台首次在展会亮相。在 1 月 10 日的
开幕式上，中国驻荷兰大使谈践出席
并致辞，使馆文科处参赞余建、海牙中
国文化中心主任王峥陪同。荷兰前驻
华大使 Ron Keller、荷兰皇家展览集
团首席执行官 Jeroen van Hooff、荷
兰国家旅游局形象大使 Gaby 等嘉宾
出席活动。

中国展台占地 100 平方米，位于
展会亚洲展区中心位置，来自旅游、航
空和签证服务领域的多家企业参展。
走进中国展区，大熊猫、海棠门、朱红
廊柱、古画屏风等中国元素让人应接
不暇，向世界展示中国文化的独特魅力。

谈践大使在开幕式上致辞表示，“国
之交在于民相亲”。当前中荷关系发展

势头良好，不久前中国对荷兰等国公
民试行 15 天免签政策，欢迎荷兰朋友
到中国乘坐高铁，游历天南海北、品尝
美食和感受中国文化。

荷 兰 皇 家 展 览 集 团 首 席 执 行 官
Jeroen van Hooff（CEO of Royal 
Jaarbeurs）致辞表示，他曾经多次访
问中国，留下了很多美好回忆。非常欢
迎中国参加本届荷兰假日旅游展，对
于包括荷兰在内的各国参展商来说，
中国旅游市场充满机遇，中国的参与
不可或缺。

据海牙中国文化中心主任王峥介
绍，这是中国首次派团参加荷兰假日

旅游展。希望通过此次展会，宣传中国
文化和中国旅游，让各国参展商更多
了解中国旅游市场的巨大潜力，促进
中外旅游业者间的合作。

策展人于旻弘和建筑师王睿热情
洋溢介绍了中国亭的设计理念与展览
期间举办的丰富多彩的主题活动。

荷 兰 假 日 旅 游 展 始 于 1970 年，
迄今已举办 53 届，是荷兰规模最大
的假日主题旅游行业展会。此次旅展
期间，有来自 100 多个国家和地区的
1000 多家机构参展，  入馆参观人数
超过 11 万。

“中国亭”亮相第53届荷兰假日旅游展
2024 新年伊始，荷兰最盛大的旅游活动

“荷兰假日旅游展”在乌特勒支会展中心
隆重开幕。

▲ 谈践大使（中）与来宾合影

2024年2月1日
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影视推荐

R级喜剧电影《泰迪熊》将迎来前传剧集，《泰迪熊》剧集第一季共7集。

该剧设定在1993年，泰迪熊声名大噪的时期已经过去，现在他和好基友、16岁的
约翰·贝内特住在一起，后者来自波士顿的工薪家庭，和父母以及堂姐住一起。泰迪熊
对约翰的影响可能不是最好的，但还是愿意冒着生命危险去帮助他的朋友和家人。

此前《泰迪熊》共有两部电影，均由塞思·麦克法兰执导，分别于2012年和2015年
上映，由马克沃尔伯格主演，塞思·麦克法兰为泰迪熊(Ted）配音。

泰迪熊
Ted

1

迷宫饭
Delicious in Dungeon

2

能被众多动漫爱好者认可并被其早早冠以“
一月霸权”称号，《迷宫饭》自是有着过人之处。

动画原作是九井谅子2014年创作的长篇漫
画，在同类型西幻作品着墨于勇者怎么斗恶龙时，
该作则选择解答勇者及伙伴冒险途中吃什么的问
题。纵使“冒险+美食”的要素组合已十分常见，但
细致程度能比肩《迷宫饭》的作品仍是少有。

膳食平衡指南、魔物生理构造、食材（魔物）处
理方式、烹饪手法等等，关于料理各方面事无巨细
的刻画使得《迷宫饭》阅读过程沉浸感十足，早期
汉化名《舌尖上的地下城》也由此得来。其中还不
乏借冤魂周围的冷气做冰淇淋、把铠甲怪当生蚝
烤的脑洞大开桥段，令人感叹作者想象力之丰富。

《迷宫饭》作为美食番新奇有趣的同时,冒险
部分也表现稳定，关于生死等深度问题的探讨点
到为止，留给读者充足的思考空间。

进入《迷宫饭》弱肉强食的世界，不想被吃，就
要勇敢开吃。

地下城深处，莱欧斯的妹妹惨遭炎龙吞噬，
莱欧斯自己也差点没命，好不容易才逃出生天。现
在，他决定要重返地牢，但他的钱和粮食却都还留
在地下城深处。眼看妹妹困在龙肚里，随时都可能
被消化殆尽，莱欧斯决定边走边猎食！无论是史莱
姆、蛇怪、宝箱怪，甚至恶龙，来一个吃一个，来两
个吃一双！

冒险者，前进吧！勇闯地牢深处，吃光所有挡
路的魔物。

史密斯夫妇
Mr. & Mrs. Smith

3

剧版《史密斯夫妇》即将上映，这部剧以间谍与婚姻和
谋杀为主题，讲述了约翰和简这对夫妇被一家神秘的间谍
机构雇佣，从事间谍活动并经营他们的婚姻生活，并且他
们必须学会巧妙地在两者之间游走。

主演唐纳德·格洛沃和玛雅·厄斯金在特辑中透露，该
剧的画风与电影版本大不相同。剧中的动作场面和喜剧元
素都得到了充分展现，“你完全无法预料剧情的发展方向”。

影视推荐

兄弟之道
 The Brothers Sun

4

权势滔天的台湾帮会首领被神秘刺客
暗杀，其长子 — 传奇杀手查尔斯·孙（钱裕扬
饰）—前往洛杉矶保护母亲艾琳（杨紫琼饰）
和天真的弟弟布鲁斯（李松璞饰）。在此之
前，布鲁斯一直被保护的很好，完全不知道
自己家庭的真相。

但是，当台北最致命的黑社会帮派和
一个新崛起的派系为争夺统治地位而针锋
相对时，查尔斯、布鲁斯和他们的母亲必须
治愈因分离而造成的创伤，并在无数敌人对
他们下手之前，弄清楚兄弟情谊和家庭的真
正含义。《兄弟之道》是一部动作喜剧和家庭
剧，由布拉德·法尔查克和拜伦·吴创作，杨
紫琼领衔主演。

京城怪物 
Gyeongseong 
Creature

5

1945年，太平洋战争接近尾声，局势明
朗。战败的消息传到朝鲜，日本占领军顿时
人心惶惶，他们开始快马加鞭销毁侵略的证
据，特别是在京城某医院所进行的秘密人体
实验，更是湮灭的重中之重。而就在这一过程
中，该医院内的一个怪物突然狂性大发。与此
同时，京城某典当行消息灵通的花花公子张
泰尚（朴叙俊饰）被为警察抓了起来，要求他
在樱花盛开之前找到日本军官下落不明的小
妾。从对方的语气中，张敏锐嗅到即将有大事
发生。他一方面偷偷张罗变卖家产，另一方面
和尾随自己的密探尹采玉（韩素希饰）合作追
查小妾的下落。

结果发现的真相令他无比震惊……

chinatimesnl
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阴阳师0 
Ying Yang Masters 0

7

以梦枕貘创作的小说系列《阴阳师》的世界
观为基础的电影《阴阳师0》将于2024年上映。电
影由由山崎贤人、染谷将太主演，佐藤嗣麻子担
任编剧及导演。

本剧讲述安倍晴明学生时代的故事。在阴
阳寮，被誉为天才的安倍晴明与其他学生截然
不同，他是个有些讨人厌且对成为阴阳师毫无
兴趣的怪人。

有一天，晴明受到贵族源博雅的委托，解决
袭击皇族徽子女王的怪异现象。尽管两人经常
发生冲突，但他们还是一起追寻真相。而一名学
生的离奇死亡成为事件导火索，引发了卷入平
安京的邪恶阴谋和诅咒的动乱。

蓝眼武士 第一季
Blue Eye Samurai Season 1

10

1633年，德川幕府颁布锁国令。在此
之后，拥有外国血统的孩子都无一例外
受到本土民众的歧视。拥有蓝色双眸的
阿水是一名混血儿，母亲为了保护她让
她从小隐藏性别，躲在屋中，避免伤害。
谁知，阿水的母亲依然没有逃脱戕害的
命运。成为孤儿的阿水饱受村里人欺侮，
直到某天一枚陨石改变了他（她）的命
运。阿水帮助锻刀的盲眼老人将陨石运

回了家，从此便在老人的家中住下，并且
学会了锻刀以及剑法。此去经年，弱不经
风的少年成长为翩翩剑客，他辞别老人，
带着陨铁打造的武士刀，踏上了向抛弃
母亲和自己的男人复仇的道路。

大 雪 纷 飞，许 多 人 的 命 运 将 因 此
改变……

仕掛人・藤枝梅安1
Shikakenin 
Fujieda Baian: Part 1

9

《仕掛人・藤枝梅安》是与《鬼平犯科帐》
《剑客生涯》齐名的日本时代小说大家池波

正太郎三大代表作之一，讲述身兼妙手仁心
的针灸医师与冷酷无情的杀手双重身份的
藤枝梅安，复杂而又引人入胜的冒险故事。在
池波正太郎百年诞辰之际，知名时代剧大制
片人宫川朋之牵头将此书搬上大银幕，打造
了一部复兴时代剧的煌煌巨作。电影除了由
老戏骨丰川悦司领衔外，片冈爱之助、菅野美
穗、天海佑希、佐藤浩市等日本一众一线卡司
倾情加盟。中国影迷熟悉的配乐大师，曾参与
打造《攻壳机动队》等影片的川井宪次操刀的
音乐也是亮点之一。

气垫传奇
AIR

8

空中飞人 AIR JORDAN 是耐克旗下的高端
支线，是以史上最著名的 NBA 球星迈克尔・乔
丹（Michael Jordan）命名的系列。1985 年，迈
克尔・乔丹以高薪合约被当时在篮球鞋领域并
不占优势的耐克签下，并专门推出了以乔丹命
名的新款球鞋。

谁都不曾想到，这居然会是一个神话的开始。
AIR JORDAN 至今已推出了 36 代，是 Nike 旗
下品牌影响力最大、营业收入最高的支线。

电影《AIR》讲述当年还是新人球员的迈克
尔・乔丹，和耐克成立不久的篮球部门合作，凭
着 Air Jordan 改写体育世界及流行文化。片中
的故事感动人心，呈现一个不按牌理出牌的团
队赌上一切、一位清楚知道自己儿子有着无比
才华及巨大价值的母亲，以及一位将成为史上
最伟大的篮球天才。

拾荒者统治
Scavengers Reign

6

本剧是对2016年动画短片《拾荒者》概念的拓展。

在一艘星际货运飞船受损后，船员发现他们被困在了一个美
丽但让人难以应付的陌生星球上。在这里，他们必须存活得足够
久，才有机会逃离或获救。当幸存者们努力寻找被击落的船只和
失踪的船员时，他们的新家展现出一个充满敌意的世界，这个世
界可以在没有人类干扰的情况下蓬勃发展。

2024年2月1日
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温州风采

龙年龘龘，温州的年味

感谢温州市侨联和《温州日报》对于本版的无私支持和帮助！

马灯、渔灯、风筝、风轮“十八变”……
彩扎手艺人，扎出浓浓年味
——复活技艺里的年节记忆

泰顺提线木偶戏连演七天
小山村提前开启“过年模式”

编者按：过年是什么？是游子归乡的喜乐，是置办年货的忙碌，是满大街挂灯笼的
热闹……

龙年春节即将来临，随着经济振兴、市场复苏，人们对年味的期待更甚。春节前后，
本报推出“我们的年味儿”专栏，旨在以接地气的表达、有画面感的叙述、有人情味的故
事，写出温州各地的特色年味儿。这种“味儿”可以是做新年美食，比如海边晒鲞、预制
年夜菜；可以是龙年欢乐颂，比如赛村歌、排大戏；可以是休闲新年游，比如订民宿、扮
老街；可以是新年新收获，比如分红包、迁新居……买花、掸新、购年货，不一而足。

欢迎读者提供采访线索，让我们写出温州年的传统民俗味儿、鲜花迎春味儿、游子
归乡味儿、邻里和谐味儿、龙腾盛世味儿…… 

“龙灯做得怎么样？看样子，形状
基本出来了”“5天了，龙骨架基本上
搭好了”……昨天上午，在永嘉县南
城街道前一村，胡汉珍和江时海两位
老手艺人埋头制作彩灯龙，不时有村
民前来围观问进度。在胡氏大宗里，
两条彩灯龙骨架用竹子基本搭建完
成，长12米、高2米的巨龙有了雏形。

“离完工还早，这组彩灯龙至少
需要一个月时间制作。”59岁的胡汉
珍是永嘉彩扎市级非物质文化遗产
传承人。龙年将至，龙灯和鱼灯订单
火爆。最近，他已经接了5组单子，并
争取农历新年之前赶制完成。胡汉珍
有10多位徒弟传承手艺，接下来将叫
来徒弟一起来帮忙，即使时间再赶，
也一定要在春节前后赶制出来。

永嘉彩扎是传统民间工艺，属综
合性手工艺术品，汇集扎制、裱糊等
工艺，综合绘画剪纸和雕塑等装饰艺
术手法，艺术化再现了花鸟虫鱼、人
间百态，在当地有“民间风俗文化小
百科全书”之称。每逢过年和年俗活
动，永嘉民间都少不了彩扎。2014年，
永嘉彩扎被列入第七批温州市非物
质文化遗产名录。

胡汉珍15岁开始学习彩扎。对他
而言，这门手艺不但是营生技艺，更
饱含着深厚感情。受疫情影响，老胡
已有4年没有制作大型彩灯龙。这次
是永嘉一景区定制，春节期间装扮供
游客观赏。久未制作，老胡格外仔细，
剖竹、装骨架……都细致打磨，每天7
点钟就开工制作。

江时海是胡汉珍请来的师傅，原
本在老家衢州做竹篾活，剖竹子手艺
精 湛。从2008年 开 始，经 朋 友 介 绍，
来到老胡这里帮忙制作彩扎。“刚开
始只剖竹，慢慢学起来，现在也能做
了。”江 时 海 说 话 间，利 索 地 将 龙 头

上多余长竹剪下，露出龙头骨架。他
认为，制作龙头最费时，龙牙、龙舌、
龙须都得细细打磨，光龙头一个人制
作，就至少需要2天。

“我这手艺，温州地区不多，以前
龙灯做好了，村民都围着看，说漂亮，
大家喜欢我们也觉得高兴。”手艺活
费时，也费心。彩龙灯制作步步都很
关键，胡汉珍经验丰富，但最难的还
是造型。以前，和客户沟通后，要自己
构思好造型再和对方落实细节。而现
在，比以往更方便些，一些客户直接
在网上找来图片，请他参照着制作。
目前，正在赶制的这条大型水龙灯，
完工后可浮于水面，寓意风调雨顺、
国泰民安。

在胡汉珍家中，有不少做好的春
节彩扎，堆得满满当当，只留下窄窄
的过道走人。妻子嗔怪道：“这都堆成
山了，家里可真乱。”“今年生意恢复
了，有得忙，不怕乱咧！”老胡应着妻
子，笑着一头又扎进彩扎里。

马灯、渔灯、风筝、风轮“十八变”
等，活灵活现，栩栩如生。一组大矼鱼
龙灯甚是抢眼，这是以楠溪江淡水鱼
为主要形象制作的鱼灯群。正月里，
当村民舞起鱼龙灯时，忙碌一年的人
们将在这嬉闹场景里感受浓浓年味
和家乡味。

“像 你 这 么 好 的 人 怎 么 还 没 娶
亲？你看我怎么样啊？我想找一个像
你这么好的如意郎君怎么以前都找
不到……”面对半路偶遇的古装美女

“杀猪盘”式聊天，上京赶考的书生
意乱情迷，顾不上考试，背起谎称脚
痛的美女接受“疼爱老婆的检验”。谁
知走了几步后，美女突然变成要吃人
的猛虎。幸好，降妖除魔的陈十四娘
娘出现，书生化险为夷……

最近，地处深山的泰顺县泗溪镇
白柯塆村大长坑自然村略有寒意，但
村口临时搭起的小舞台却热闹异常。
为了新年祈福保平安，村里40户人家
挑了良辰吉日，在泰顺县非物质文化
遗产保护中心给予的资金补助基础
上,再凑了些份子，请来泗溪当地的提
线木偶戏剧团，从元月5日起，在村中
连演七天《陈十四娘娘传》（又称《平
妖传》，泰顺传统木偶戏之一），提前
进入欢快的“过年模式”。

温州市非遗传承人包日拼是这
个木偶戏小剧团的“带头大哥”，剧团
一共有9个人，年纪最大的木偶戏老
艺 人 曾 祖 如 今 年 已 有80岁。只 见 他
提着8斤重的“书生”木偶，勾、挑、提、
拉，双手并用，“书生”举手投足细腻、
逼真。手动的同时，曾祖如还用泰顺
方言与“美女”木偶诙谐对唱。台下村
民看得痴迷，看到好笑处都顾不上嗑
瓜子儿。

泰顺素有“木偶戏之乡”的美誉，
境内木偶戏始于宋末，盛行于明清，
清末兴盛时期有120余个戏班子，直
至新中国成立前仍有50多个戏担，在
浙南闽东享有盛名。

包 日 拼 带 领 的 木 偶 戏 小 剧 团，
在农村地区很吃香。逢年过节、红白
喜事，人们总忘不了请木偶戏剧团
来渲染气氛，增加仪式感。像曾祖如

这样技艺好的老艺人，一年能收入
十几万元。

泰顺木偶戏历史上几经浮沉。上
世纪80年代，为了培养新一代木偶艺
术传承人，泰顺县举办木偶剧团培训
班，全县统考，招收有天赋的初中以
上学历青少年。黄泰生等老一辈教员
因材施教，对嗓音条件较好的学员，
传授木偶提线技艺；有音乐天赋的，
教其拉琴奏乐等，包日拼就是那时候
起跟随黄泰生学习。学成后，他考入
泰顺县实验木偶剧团工作。

说起老师黄泰生，包日拼至今充
满欣赏和感恩：“他是提线木偶表演
天才，生旦净末丑唱腔和表演可以自
如切换，擅长猴戏，被誉为‘中国木偶
猴王’，表演起来能把你笑哭。”

“我们过年经常下乡演出，深受
老百姓欢迎，经常是从正月演到农田
插 秧 时 节，晚 上 有 时 候 表 演 到12点
多，还有人说：‘先生，能不能再加点
戏’，于是演到凌晨1点多。”今年已经
61岁的包日拼，经历过木偶戏的辉煌
时期，而后，在影视文化冲击下，泰顺
县实验木偶剧团的演出活动逐渐减
少，包日拼等演职人员不得不回家耕
种或改行经商，自谋出路。

近年来，随着国家对非物质文化
遗产的日益重视，2017年，包日拼等
7位木偶戏艺术家重聚泗溪镇，成立
了泰顺县石门木偶戏传习所和泰顺
县顺祥马灯戏团，包日拼目前担任两
个戏剧团的负责人。

演戏之余，包日拼带我们参观了
距离大长坑自然村不远的剧团根据
地。在当地党委、政府支持下，他投入
上百万元，将镇里原来闲置的教学楼
修缮，设置小剧场、排练厅、办公室、
道具房等功能场所，努力为保护传统
文化创造有利条件。

“学好木偶表演这门艺术，市场
前景其实很好，现在很多展销会、开
幕式暖场，都会请我们去表演，有时
候一天表演几十分钟能赚上千元。但
是，这门艺术的投入在很长时间是
看不出‘成果’的，需要天分也要有定
力。”包日拼说，“现在，我们比较发愁
的还是培养传承人的问题。这门艺术
我是从黄先生手里接过来，只有传承
和保护好，我才能快乐。”

温州日报记者 金朝丹  
永嘉融媒记者 郑璐璐 谷周乐

温州日报记者 李艺 通讯员 赖淼莲
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血压和BMI
当人们去医院体检或看病时，医

生一般会从测量血压、检查“身体质量
指数”（BMI）开始，但这些指标在评估
人体健康方面并不完美。

在大多数高收入国家，BMI值介于
18.5—24.9之间被认为是健康的。BMI
值超过25被视为超重，超过30则被归类
为肥胖，而肥胖则与罹患心血管疾病、
中风和Ⅱ型糖尿病等疾病有关。

但用BMI来评估人的健康状态受
到的争议越来越多。2005年的一项研
究表明，BMI值介于25—30之间的人
的死亡率低于BMI值处于所谓健康范
围内的人。今年7月，一项针对美国成
年人的大型研究进一步引发了人们的
质疑。该研究表明，BMI值介于25—
29.9之间，与据称更健康的BMI值介于
22.5—24.9之间的人相比，死亡风险
降低了5%—7%。

血压也只能告诉测试者一些情
况。世界卫生组织流行病学家玛格丽
特·哈里斯说，尽管如此，测量血压仍
然不失为一个很好的开始，它可以告
诉测试者是否有罹患心脏病或出现贫
血的迹象，定期的适龄筛查对于发现
宫颈癌等隐性疾病也很重要。

微生物组
英国伦敦国王学院遗传学家蒂

姆·斯佩克特职业生涯的大部分时间
都致力于追踪人们的微生物群，这些
生活在人体内和身上的微生物对人们
有着巨大的影响——从消化食物的能
力到免疫健康、心脏健康和情绪。

斯佩克特表示，如果想知道自己
的健康状态，要做的第一件事应是测

试自己的微生物组，因为它反映了身
体大多数系统的健康状况。

去年10月，斯佩克特团队分析了
超过10万个微生物群后，宣布确定了
50种“好”细菌和50种“坏”细菌，它们
之间的平衡似乎是健康的良好指标。

有研究认为，微生物组与许多慢
性和急性疾病之间联系紧密。肠道细
菌会因为感染、饮食或慢性病而发生
巨大变化，检测肠道细菌可反映一个
人目前的健康状况。

即便如此，测试微生物组也有其
局限性，这是因为特定的微生物组组
成并非对每个人都有利。人们普遍认
为，体内拥有能产生丁酸盐的细菌对
身体有益，因为它们参与大脑健康、葡
萄糖耐受性和伤口愈合，甚至可防止
一些癌症细胞的增殖，但如果有溃疡，
丁酸盐会阻碍溃疡愈合。

代谢组和生理年龄
斯佩克特的第二个建议是测试

“代谢组”，也就是代谢过程（身体细
胞内的化学反应）的产物，因为某些代
谢产物的组合可作为人体当前状况和
未来罹患某些疾病的风险标志。

今年早些时候，一个国际研究团
队将代谢产物数据与英国生物银行
118000多名参与者的血脂数据相结
合，创建了一个代谢产物与700多种常
见疾病之间的关联图谱。研究表明，尽
管不同疾病的某些生物标志物模式存
在惊人的相似性可能会给检测特定情
况带来问题，但代谢物是告知某人整
体健康状况的理想选择。

斯佩克特还建议对生物学年龄进

行测试。生物学年龄是一种通过测量
和分析生物体内特定指标或生理过程
的状态，以评估个体的生理年龄和健
康状况的方法。

人们的衰老速度并不相同。有些
人看起来比实际年龄大，另一些人则
相反。生物年龄比真实年龄更能确定
一个人的健康状况和寿命。甲基化年
龄和脆弱指数是目前测量生物学年龄
最可靠精准的指标。

免疫恢复力
美国得克萨斯大学健康科学中心

苏尼尔·阿胡贾团队的发现表明，人的
健康在一定程度上取决于免疫恢复
力，即免疫系统在应对日常挑战方面
的表现。

通过研究40000多人的血液细胞，
阿胡贾团队发现，两种名为T细胞的
免疫细胞之间的平衡会影响人体应对

病毒或癌症。其中表现最好的名为CD4
（与免疫恢复力有关）的T细胞水平较
高，名为CD8（与炎症有关）的T细胞
水平较低。他们还研究了两组与免疫
恢复力和炎症相关的基因。

研究人员根据这些指标对参与者
的免疫恢复力给出了免疫等级：1级的
免疫恢复力最高；4级的免疫恢复力最
低。他们发现，免疫等级为1级的患者
更有可能避免感染流感、艾滋病等病
毒，并在败血症和新冠病毒感染中存
活下来，总体寿命更长。此外，女性的
免疫恢复力可能比男性高；而且尽管
随着年龄的增长，感染或罹患其他疾
病，会导致人的免疫恢复力弱化，但有
些人甚至在90多岁时仍保持着良好的
免疫恢复力。

简单的血液测试就可揭示免疫等
级，而且运动有助于恢复免疫力。

这些新测试能知道你到底有多健康 
英国《新科学家》网站在最近的报道中指出，一个人是否健康？有多健康？血压和体重指数等常规指标能阐释的信息很有限。测

试微生物组和代谢产物，甚至“免疫等级”，或许能让人更深入地了解自己的健康状况。
 

健康

牛肉和牛奶含增强抗癌效果物质 
国芝加哥大学科学家开展的
一系列实验研究显示，在牛肉
和牛奶中发现的十八碳烯酸

（TVA），可通过激活应对肿瘤的免疫
细胞，靶向几种不同类型的癌细胞。进
一步研究发现，该物质可与现有疗法
协同发挥作用，对抗癌症。相关论文发
表于最近的《自然》杂志。

为深入研究食物对人类健康的影
响，研究团队创建了一个由255种营养
化合物组成的库，其中包括不同的蛋
白质和脂肪。然后他们深入研究了有
可能支持或增强某些T细胞（参与身体
对癌症反应的免疫细胞）活性的化合

物。研究团队测试了前6种候选物质
对从小鼠身上提取的各种T细胞的影
响，最终发现了这种特别强效的营养
素TVA。TVA是一种长链脂肪酸，存
在于奶牛和绵羊等反刍动物的肉和
乳制品内。

TVA是几种脂肪酸之一，当人们食
用反刍动物的肉或奶时，它会进入人
体内。人体只分解约20%的TVA，剩下
80%TVA对人体的作用此前一直是未
知数。一系列实验结果显示，TVA激活
了小鼠黑色素瘤细胞的抗肿瘤免疫活
性。而且，与未食用TVA的小鼠相比，患
有皮肤癌的小鼠在食用富含TVA的饮

食后，肿瘤生长显著减缓。

研究团队还发现，TVA会促进
CD8+T细胞的抗肿瘤活性，CD8+T细
胞是一种对杀死癌细胞至关重要的免
疫细胞；而且血液中TVA水平较高的淋
巴瘤患者对免疫疗法的反应更好。在
一项实验中，TVA增强了一种免疫疗
法药物杀死人类白血病细胞的能力。

研究人员表示，未来他们将对TVA
和免疫疗法协同工作开展进一步研
究。另外，大量摄入红肉会增加患乳腺
癌、结肠癌和直肠癌的风险，但服用补
充剂可避免摄入过量红肉。

美
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天津风采

著名爱国艺术家张蝶是欧洲中国艺术院创始院长，荷兰天津联谊会创会会长，世界夫人欧洲区执行主席。 
在此特别感谢张蝶女士对本页面的倾力支持！

1月22日，天津市委书记陈敏尔，
市委副书记、市长张工，市人大常委会
主任喻云林，市政协主席王常松与出
席市政协十五届二次会议的港澳地区
市政协委员和列席会议的在津台胞、
海外华人华侨代表座谈。市委副书记
陈辐宽、有关市领导参加。

陈敏尔、张工、喻云林、王常松向
各位港澳委员和在津台胞、海外华人

华侨代表长期以来对天津发展作出的
贡献表示感谢。陈敏尔说，过去一年，
天津坚持以习近平新时代中国特色社
会主义思想为指导，认真贯彻落实习
近平总书记对天津工作的一系列重要
指示要求，组织实施推动京津冀协同
发展走深走实、科教兴市人才强市、港
产城融合发展等高质量发展“十项行
动”，大力推进科技创新、产业焕新、城
市更新，进一步盘活存量、培育增量、
提升质量，积极应对海河流域性特大
洪水等大战大考，持续推动经济社会
发展稳中向好。我们相信，在以习近平
同志为核心的中共中央坚强领导下，
有港澳台侨各界人士的参与和支持，
通过全市上下共同努力，天津的未来
会越来越好。大家对天津发展提出了
富有见地的意见和建议，我们将认真

研究梳理，积极吸收采纳。京津冀协同
发展战略是天津发展的重大机遇，也
为深化天津与港澳台等地区合作提供
了广阔空间。

陈清霞、陈季敏、霍启刚、丁鲲华、
张宝伟代表市政协港澳委员和列席会
议的在津台胞、海外华人华侨等发言，
就服务京津冀协同发展重大国家战略
实施，推动高质量共建“一带一路”，
加强经贸交往，深化港口航运、金融物
流、医药健康、科教人才领域合作，讲
好天津故事等提出意见和建议。本次
召集人之一张蝶和与会代表一致表
示，天津发展前景广阔，未来可期，将
继续发挥“双重积极作用”，围绕天津

“十项行动”实施，在建言献策和凝聚
共识上双向发力，加大宣传推介力度，

推动更多企业来津投资兴业，为天津
高质量发展贡献更多智慧和力量。

1月25日天津政协港澳台侨委员
的欢送晚宴上，荷兰华侨与会代表张
蝶演唱了《故乡的云》和《昨夜星辰》，
受到天津政协和统战部领导和所有委
员们的高度赞美！

国人民政治协商会议天津市
第十五届委员会第二次会
议，1月22日上午在天津礼

堂隆重开幕。天津市委书记陈敏尔，市
委副书记、市长张工，市人大常委会主
任喻云林应邀出席。

市政协副主席孙文魁主持会议。
市政协党组成员赵海山，市政协副主
席李绍洪、张金英、齐成喜、王建国、李
剑萍、高秀梅、张凤宝和秘书长高学忠
在主席台前排就座。市政协副主席尚
斌义受市政协常委会委托，作市政协
十五届一次会议以来提案工作情况的
报告。

市政协十五届二次会议应出席委
员705人，实到658人，符合规定人数。

这次会议的主要议程是：听取和
审议政协天津市委员会常务委员会工
作报告；听取和审议政协天津市委员
会常务委员会关于市政协十五届一次
会议以来提案工作情况的报告；列席
天津市十八届人大二次会议，听取并
讨论政府工作报告及其他有关报告；
审议通过市政协十五届二次会议政治
决议；审议通过市政协十五届二次会
议关于常务委员会工作报告的决议；
审议通过市政协十五届委员会提案委
员会关于市政协十五届二次会议提案

审查情况的报告；审议通过人事事项。

王常松在报告中指出，2023年
是全面贯彻中共二十大精神的开局之
年，也是市十五届政协工作的起步之
年。一年来，在中共天津市委领导下，
市政协坚持以习近平新时代中国特色
社会主义思想为指导，深入学习贯彻
中共二十大和二十届二中全会精神，
认真贯彻习近平总书记关于加强和改
进人民政协工作的重要思想，自觉把
深刻领悟“两个确立”的决定性意义、
坚决做到“两个维护”落实到具体工作
中，坚持团结和民主两大主题，稳中求
进、守正创新，认真履行政治协商、民
主监督、参政议政职能，在建言资政和
凝聚共识上双向发力，推动各项工作
取得新进展，展现了新时代人民政协
工作的新面貌、新贡献。一年来，市政
协以深入开展主题教育为契机，抓学
习、铸根基，抓调研、破难题，抓整改、
求实效，落实党对政协工作的全面领
导，筑牢团结奋斗的共同思想政治基
础；胸怀“国之大者”，聚焦中共中央决
策部署和市委中心工作协商议政，把
助推高质量发展作为政协履职第一要
务，制定助力服务“十项行动”工作方
案，以履职成效检验履职质量；心系民
之关切，围绕保障和改善民生建言献
策，回应群众期盼，关注民生福祉，努
力做到人民政协为人民；牢牢把握大
团结大联合主题，广泛凝聚共识，注重

增进与各民主党派的“同事情”、各族
群众的“民族情”、港澳台侨同胞的“爱
国情”，不断深化团结联谊，画好新时
代人民政协“同心圆”；尊重和保障委
员权利，充分发挥委员主体作用，激励
委员心系国事、情牵民生、积极履职；
加强自身建设，不断提高政协工作科
学化水平，为做好新时代人民政协工
作提供坚强保障。

王常松指出，2024年是中华人
民共和国成立75周年、人民政协成立
75周年，是天津实施“十四五”规划、
全面建设社会主义现代化大都市的
关键一年。市政协要以习近平新时代
中国特色社会主义思想为指导，全面
贯彻中共二十大和二十届二中全会
精神，坚持党的领导、统一战线、协商
民主有机结合，坚持围绕中心、服务
大局，坚持稳中求进、守正创新，认真
履职尽责，为推进中国式现代化天津
实践贡献力量。

王常松强调，广大政协委员要持
续推动学习贯彻习近平新时代中国特
色社会主义思想深化内化转化，强化
思想政治引领，切实增进政治认同、思
想认同、理论认同、情感认同。要围绕

“十项行动”建言献策，聚焦“民之所
向”献计出力，做深做实调查研究，反
映情况要准确，分析问题要深入，提出
建议要具体，以高质量建言服务高质

量发展。要切实加强政协自身建设，持
续推进制度化规范化程序化建设，完
善调查研究、协商议政、民主监督工作
制度，更好发挥专门协商机构作用，在
市委领导下，更好担负起团结和民主
的政治责任，为全面建设社会主义现
代化大都市作出新的贡献。

尚斌义在作提案工作情况报告时
说，一年来，广大政协委员、市各民主
党派和市工商联、市有关人民团体、政
协各专门委员会围绕“十项行动”和群
众关心的现实问题，共提出提案886
件，经审查立案864件，现已全部办
结。今年提案工作要牢牢抓住高质量
发展这条主线，着力在提高提案质量
上下功夫，注重总体策划、提案协商、
提案督办与制度建设，推动提案工作
整体上水平。

出席开幕会的领导同志有：白忠
斌、刘桂平、冀国强、连茂君、王庭凯、
周德睿、王旭、沈蕾、王力军、马顺清、
赵飞、王小宁、李虹、张庆恩、马延和、
殷向杰、李树起、衡晓帆、朱鹏、谢元、
范少军、张玲、李静、陈凤超和市人大
常委会秘书长李清、市政府秘书长胡
学明，老同志房凤友、刘胜玉、邢元敏、
肖怀远、臧献甫、段春华、曹小红、魏大
鹏、高玉葆、黎昌晋、赵仲华等。各民主
党派市委、市工商联负责人，住津全国
政协常委出席开幕会。

天津主要领导与市政协港澳委员
在津台胞海外华人华侨代表座谈

天津市政协十五届二次会议开幕
中
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广告 Advertentie

Igor老师2023年给中荷
商报的读者带来全新系列《荷
兰节日活动》，与大家分享荷
兰各地有趣的庆祝活动、纪念
活动和历史事件的重演。中文
名刘爱国，毕业于莱顿大学汉
学院，主修汉语言文学，从事
中文教育事业多年，曾于2014
年中国国家主席习近平访荷
期间，担任其专职翻译。同年，
创办荷中语言培训中心，兼任
校长和讲师。Igor开创的新派
教学方式，从听说读写方面提
高中国学生的荷语能力。

Igor Nuijten
Columnist

www.nctaal.nl

nctaal

年，莱顿布料厅市立博物馆将
隆重庆祝其成立 150 周年。值
此150周年之际，博物馆特展

伦勃朗最早的四幅画作：《四种感官》。 

这 个 系 列 的 画 作 是 伦 勃 朗 刚 满
18 岁时在莱顿创作的。除了莱顿布料
厅市博物馆自家珍藏中象征着视觉的

《卖眼镜的人》外，此次展示还包括来
自纽约的《莱顿收藏》的三幅作品：《结
石手术》（又名《触觉的寓言》）、《三个
歌手》（《听觉的寓言》）和《失去知觉的
病人》（《嗅觉的寓言》）。 这四幅画将

在博物馆内持续展出150天。

传统上，感官通常以优雅女性的
形象呈现。而伦勃朗选择通过日常场
景进行描绘，如试图推销商品的小贩、
去看医生的病人以及聚在一起唱歌的
人们。

这些作品展示了伦勃朗年轻时的
创新精神：他在画作中应用了光与暗
的效应，笔触松散，并选择描绘日常人
物。因此，这一系列的感官展示了伦勃
朗早起即已经是一个顽固、充满实验

性和富有创造力的艺术家。

此次展览是这些画作首次在莱顿
展出，具有特殊的意义：伦勃朗不仅出
生于这座城市，还在这里接受了他的
第一次绘画训练，并迈出了成为艺术
家的第一步。这些画作将与布料厅市
立博物馆永久收藏的更多作品一同展
出：由年轻的伦勃朗和他周围的其他
著名画家，如扬·利文斯和格里特·杜
创作的作品。

莱顿布料厅市立博物馆
伦勃朗特展--《四种感官》

招聘要求：	

•	 中英文流利，会荷兰语加分，
•	 新闻与传媒专业优先；
•	 熟悉荷兰社会及文化，	
有自己的思考和见解；

•	 熟练运用办公软件和新媒体平台，	
可独立工作，有团队精神，认真负责；

•	 能够熟练使用视频编辑剪辑软件是加分项；
•	 能够独立撰写文案

《今日荷兰》招聘小编

请将简历发送到：info@chinatimes.nl
（请在标题中标注【应聘公众号小编实习/兼职】）

工作时间：	
实习或兼职可即日开始

荷人说事

旧林堡射击节
旧林堡射击节(OLS)是每年一度的

盛大节日。自1876年以来，来自比利时林
堡省和荷兰林堡省的所有150个公民卫
队都参与其中。旧林堡射击节通常是在
七月的第一个星期日举行。OLS在佛兰
德斯和荷兰都被授予国家级非物质文化
遗产的地位。它被认为是林堡文化中最
大的民间节日之一，每年吸引数以万计
来自国内外的游客。自 2005年起，还为
小学组织了儿童OLS，为年轻一代传承
和弘扬本土文化。

OLS以所有公民卫队的民俗游行开
启节日模式。 公民卫队员穿着军装、公会
制服或奇装异服。 在游行期间，队员将由
专业陪审团进行评判。

游行结束后，将举行众多的团体和
个人比赛。如鼓、号角和长笛乐队演奏的
退场乐曲；训练排的能力测试；旗手们的
各显神通；然后是各种选美比赛：如国
王、王后、皇帝、皇后、将军、侍女、斧头
兵、工兵、女营销员和医兵等。

最重要的比赛当然是射击比赛，射
手必须从射击树上射出木球。射击比赛
的冠军有资格组织次年的OLS并获得挑
战奖杯。OLS 2022年冠军是来自博尔恩
的圣马丁公民卫队。

从2005年起，在OLS之前的星期二
会举行儿童射击节。每年约有20至30所
小学参与其中。节日开始的几周前，他们
接受到当地公民卫队的训练。小学生自
己制作制服，学习击鼓和行军，在游行期
间发明自己的口号，并学习用风步枪射
击。 就像真正的公民卫队一样，最优秀的
六名学生将参加游行后的射击比赛。游
行期间，将角逐最美牌子、最有创意的帝
王鸟、最美旗帜、最有创意的指挥官佩刀

和最佳口号奖等奖项，增添了更多的乐
趣和互动。

▲ 旧林堡射击节

荷人说事

▲ 旧林堡射击节

Igor老师2023年给中荷商
报的读者带来全新系列《荷兰
节日活动》，与大家分享荷兰各
地有趣的庆祝活动、纪念活动
和历史事件的重演。中文名刘
爱国，毕业于莱顿大学汉学院，
主修汉语言文学，从事中文教
育事业多年，曾于2014年中国
国家主席习近平访荷期间，担
任其专职翻译。同年，创办荷中
语言培训中心，兼任校长和讲
师。Igor开创的新派教学方式，
从听说读写方面提高中国学生
的荷语能力。

Igor Nuijten
Columnist

www.nctaal.nl

nctaal

约翰内斯·维米尔于1632年出生
在代尔夫特。他父亲原来是名缎织工，
后来从事了艺术品经销并掌管一家旅
馆。因为维米尔有他完全自成一派的
绘画风格，所以直至今日，我们仍不清
楚维米尔是哪个画家的学徒。

1653年4月20日，维米尔与凯瑟琳
娜·博尔内斯结婚。为了能够与她结婚，
他皈依了罗马天主教。同年，他成为圣路
加行会的成员。1660年左右，维米尔搬
到了他岳母的家，这是一座毗邻天主教
秘密教堂，建有11个房间的大房子;。维
米尔在一楼有自己的画室。据信维米尔
主要是受委托作画。一位重要的赞助人
可能是彼得·范·鲁伊文，因为他的儿子
死后保留下了维米尔的21幅画作。

在灾难年（1672年），艺术市场因法
荷战争而全线崩溃。维米尔的收入主要
依赖于出售画作，而在此期间卖得很不
理想。1675年12月，他陷入忧郁并晕厥。

晕厥后一天半维米尔就去世了，死因不
明。他被安葬在代尔夫特的旧教堂里。

维米尔早期的作品包括一些宗教
和神话题材的画作，例如《玛莎和玛丽家
中的基督》但从1656年起，维米尔的画
作主要描绘了亲密、宁静，祥和的中产阶
级场景。画中的人从事各种日常活动，如

《倒牛奶的女仆》、《窗前读信的女孩》、
《写信女子》、《吉他手》等。维米尔只有

两幅重要画作是外景，分别是《代尔夫特
风景》和《街景》。

维米尔的画作如今只有30多幅幸
存下来。也许是因为他的画在他期数后
不像现在那样受到人们的重视。但维米
尔的作品自20世纪以来一直受到高度
赞赏。维米尔的作品遍布七个国家：荷
兰、英国、德国、法国、奥地利、爱尔兰和
美国。但奇怪的是，代尔夫特不再有维
米尔的作品了。

代�夫�的��大师�约�内�·维米�

广告 ADVERTISEMENT

Igor老师2020年给中荷商报的读
者带来全新系列《低地国绘画史上的伟
大画家》，与大家分享荷兰著名画家的人
生故事和宏伟杰作。

中文名刘爱国，毕业于莱顿大学汉
学院，主修汉语言文学，从事中文教育事
业多年，曾于2014年中国国家主席习近
平访荷期间，担任其专职翻译。

同年，创办荷中语言培训中心，兼
任校长和讲师。Igor开创的新派教学方
式，从听说读写方面提高中国学生的荷
语能力。

Igor Nuijten

www.nctaal.nl

Columnist

▲  《倒牛奶的女仆》
▲  《吉他手》

需要更多信息？请访问荷中语言培训中心网站: www.nctaal.nl

上课地点：
Spanjaardstraat 23
3025 TG Rotterdam

荷兰语课程
•	初级班（A0-A1）
•	中级班（A2-B1）
•	高级班（B1-B2）

中文授课
免费试听

 

线上课程

▲  《代尔夫特风景》

荷人说事
Columnist

▲  《窗前读信的女孩》

▲  《街景》

29
2021年11月11日

广告 Advertentie

▲ 射击树

2023年4月20日
chinatimesnl 13

今

展览时间：
2024年1月20至2024年6月16日

地点：
Museum De Lakenhal, 
Oude Singel 32, 
2312 RA Leiden

官方网站：
www.lakenhal.nl

门票：
€16,00

（18岁以下及Museumkaart免费）

2024年2月1日
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旅行

一场说走就走的旅游
即将到来 

芭提雅，东南亚近年来热度极高的海
滩度假圣地，享有“东方夏威夷”之誉，芭
提雅已成为“海滩度假天堂”的代名词。长
达 40 公里的芭提雅海滩阳光明媚，天蓝
水绿，是良好的海滨游泳场。海上滑水、冲
浪等水上娱乐活动新奇刺激，在海滩南端
的可兰岛，还可乘坐透明长尾船欣赏海底
五光十色的珊瑚奇景和热带鱼。离芭提雅
海岸约10公里有个美丽的小岛一珊瑚岛，
月牙般的沙滩拥抱着蔚蓝透彻的海水，沙
滩沙粒洁白松软，特别清洁美丽，海域水

质洁净，可透视水深达数米之下的海底生
物世界。沙滩上排满了沙滩椅和色彩艳丽
的太阳伞，给人一种舒适宁静的享受。

白天的芭提雅是沉睡的，入夜才开始
活跃起来。芭提雅的成人秀遍布大街小巷：
气功，蒙喳喳秀、艳舞秀、金丝猫秀、神秘秀、
巴黎 GG 秀，在芭提雅还有最著名的东方
公主号，人妖表演。看人妖是每个到泰国
的游客的必不可少的节目，在曼谷的大剧
院看人妖表演是远距离的，在东方公主号
却是近距离的，只要你愿意甚至就可以零
距离接触，而职业化的人妖将始终保持他
们妩媚的微笑。

泰国

芭堤雅  Pattaya

1 月 2 日，泰国总理赛塔·他威信在曼谷表示，泰国和中国将自 2024 年 3 月 1 日起实现永久互免泰
国和中国公民签证政策。泰国总理的官方消息一经播出，便受到中泰两国公民的广泛关注。

作为东南亚第二大经济体，旅游业是泰国的经济发展的重要支柱之一。曼谷、 清迈、芭提雅， Spa、 桑拿，
Tuk Tuk，沙滩、啤酒，泰国每年吸引了上千万来自世界各地的游客。
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曼谷，这个同时兼具古老气息和现代风情的东方大城，是个处处充满着赞
叹与美丽的地方。这个城市是于 1782 年由扎克里（Chakri）王朝的帝王所建，
面积为 1,568 平方公里，现为首都，也是政治、商业与文化中心。曼谷更是旅游
观光的重要据点。湄南河贯穿整个曼谷市，为这座城市赢得了“东方威尼斯”的
美名。

泰国是佛教国家之一，佛教在泰国有着极其深厚的历史和文化渊源。泰国
佛教的历史可以追溯到公元前 3 世纪左右，随着时间的推移，它发展成为了一
种在泰国文化和社会中不可或缺的重要组成部分。

大皇宫和玉佛寺 The Grand Palace and Wat Phra Kaeo——泰皇皇宫
是曼谷的地标。占地约一平方英里。建于 1782 年，包含了数栋建筑，雕梁画栋，
美不胜收。玉佛寺，正是位于宫内的皇家庙宇，寺中供奉着玉佛，是泰国最庄严
的佛像，入场参观时请务必穿着整齐。

金山寺 Wat Saket——金山寺设有 318 级楼梯连接山顶的佛塔，是泰国
著名的佛寺之一，建于 19 世纪。大殿内供奉一尊泰国最大的坐立释迦牟尼的
铜雕像，由于佛塔里供奉著释迦牟尼的遗骨舍利子，因此成为佛教的圣地。

四面佛 Erawan Shrine——曼谷 Erawan 饭店旁，供奉着泰国最着名的
神龛四面佛， 也就是婆罗门神像大梵天王，传说衪非常的灵验会赐福给信衪
的人，因此来许愿和还愿的信徒络绎不绝。不仅有来自泰国各地的信众，甚至
更有人自海外千里迢迢而来。

泰国料理是世界上最精彩的美食之一，因而也比其他国家的食物拓展的
更快。除了色香味美之外，加上独特的草药、辛辣调味，同时讲究健康及视觉享
受。多样的选择 ( 包括汤、咖哩、海鲜、香辣的色拉及热带水果等 )，不论是宴会、
河上游艇餐厅或是全国各地的小餐馆，都有顶尖的厨师，提供最奢华的用餐享
受。而曼谷同时也是提供世界各地美食的天堂，足以媲美世界其它城市。

曼谷水门市场 Pratunam Market——曼谷赫赫有名的水门市场坐落在曼
谷的最中心区域，只要找到曼谷最高的的建筑 --88 层的彩虹云霄酒店（Baiyoke 
Sky Hotel），就能找到这里。水门市场是曼谷历史最悠久的市场之一，几乎所
有的商铺都会从早 10 点到晚 9 点对零售顾客开放。该市场规模庞大，走道边
都是色彩绚丽却多样的各种小商铺。在这里游客可以体验到曼谷最原汁原味
的商业模式。

考山路 Thanon Khao San——背包客的聚集地，也是曼谷夜生活的代表地，
街两旁既是夜市又是小吃街。这里街道纵横，无数酒吧、咖啡屋开在两旁，所有
泰国小吃在这都能吃到，米粉汤、炒面、炸春卷、芒果饭、烤串等各种美食，好吃
又实惠。走在路上随时都能听到有节奏的音乐声，很热闹。

清迈位于曼谷北方 700 公里，有“北方玫瑰”之称，与黏腻湿热的曼谷相较
之下，这里显得格外舒爽宜人。清迈是泰国的第二大城，也曾是泰国史上第一个
独立国家－－蓝纳泰（Lanna Thai）王朝的首都、宗教、文化及贸易中心，亦保有
许多的文化遗产， 又有“艺术建筑之宝殿堂”之称谓。

造访清迈这个泰国“香格里拉”，应该到街上四处走走，市中心是位于重建
过的塔佩门东边的塔佩路，特别是加仑巴特路（Charoen Prather Road）和昌
康路（Chang Klan Road）附近。若想看看现代化的时髦住宅区、清迈大学及新
旅馆，可以行至往素帖山的惠郜路（Huay Kaeo Road）上。站在素帖山上，可以
俯视整个清迈城，现代化的高楼大厦、古色古香的寺庙、林荫遮蔽的小街 ...... 皆
映入眼帘。

宁曼路 Nimmanahaeminda Road——是一条有点小资腔调的商业街，是
清迈的时尚文艺聚集地，也是年轻人最喜爱的地方。这里有非常多的文艺小铺、

咖啡馆、小酒吧和艺术时尚小店，还有不少是艺术家和演艺明星所开，处处文艺
小清新，非常适合拍照。

清迈古城 Old City——清迈的精华所在，集中了大部分的寺庙和景点。清
迈古城为兰纳泰王朝古国的王室宫殿遗址，呈四方形样式，依然保留着城墙和
护城河。城内遗迹众多，名胜遍布。街道、传统庙宇、特色酒店、精致小店等，每样
都值得细细品味。

清迈夜市 Night Market——清迈有几处较为热闹的夜市。

清迈昌康路夜市 (Night Bazaar)， 大概是清迈最热闹的地方了，贩售各式
各样的廉价品，每天晚上都有，从日落到晚间 11 点。

周六夜市（Saturday Night Market Walking Street），顾名思义是周六晚上
才有的夜市，虽然规模不如周日夜市大，但也是吃喝玩乐应有尽有。

清迈寺庙——契迪龙寺（Wat Chedi Luang）也称大佛塔寺，位于清迈古城内，
是清迈市内最大的寺庙，与帕辛寺同为清迈等级最高的寺庙。是整个清迈城内
人气最高的寺庙。

双龙寺（Wat Phra That Doi Suthep），又称素贴寺，因有两条长龙在两侧台
阶坐卧而得名，是泰国著名的佛教避暑胜地。双龙寺还有一个特点就是它金灿
灿的外观。金色佛塔内供奉着佛祖的舍利子，被视为是双龙寺最神圣的地方。

清曼寺（Wat Chiang Man）始建于 1300 年，是清迈的第一座寺庙，也是清
迈最古老的寺庙。其中最具特色的 15 只大象承载的塔。

曼谷 Bangkok

清迈 Chiang Mai

2024年2月1日
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關於中橋社區中心

中橋社區中心是一家文化
與社區服務中心，地點位
於海牙市Zuidwal區，鄰近
市中心和Schilderswijk。
中橋社區中心的宗旨是為
了讓華人社區與海牙市之
間建立更密切的關係，另
外也提供服務給新移民、
老年人和弱勢社群 。我們
也為年輕人和長者提供社
會、文化及教育方面的服
務和活動 。居民和社會團
體也可以租用我們中心的
場地來舉辦活動。

De Chinese Brug

Stichting De Chinese Brug  
is een cultureel welzijns-
centrum dat u kan vinden 
aan de Zuidwal te Den 
Haag, op het randje van 
stadsdeel Centrum en de 
Schilderswijk. Onze naam 
duidt op onze sterke ver-
binding met de Chinese 
gemeenschap binnen de 
stad, maar wij zijn er ook 
voor de rest van de Hage-
naars in stadsdeel Cen-
trum en daarbuiten. An-
dere belangrijke groepen 
waar wij ons op richten zijn 
mensen met een migratie-
achtergrond, ouderen en 
zwakkeren in de samenle-
ving. Wij zetten ons in op 
sociaal-maatschappelijk, 
cultureel en educatief vlak 
voor jong en oud middels 
welzijnsdiensten en cultu-
rele activiteiten. Ook wor-
den onze ruimtes gebruikt 
door bewoners(groepen) 
en maatschappelijke orga-
nisaties. 

Stichting  
de Chinese Brug

Zuidwal 94 
2512 XV Den Haag

T: 070 361 6689 
www.chinesebrug.nl

1 feb 2024  |  2024年2月1日

Brugnieuws

dechinesebrug

中橋管理員 Catherine Tsang （曾莉敏）的告別辭：
在 中 橋 社 區 中 心 擔 任

管理員九年之後，我決定迎
接新的挑戰。當我寫下這篇
告別辭時，我即將完成最後
的一個工作週，來到了說再
見的時候。

回 顧 我 在 中 橋 社 區 中
心的時光，我懷念許多美好
的時刻，像是中國新年慶祝
活動、三十週年慶典和中秋
節慶典。但我們也經歷過不

太順遂的時刻，例如市府削
減預算、在大規模裝修期間
以及新冠病毒疫情帶來的
影響和挑戰。但即使在封鎖
期間，我們也展現了堅韌一
面，並為老年人組織了特別
的接種疫苗活動。中橋社區
中心現在正處於轉型為護
理機構的過程中，而我的職
位也經歷了相應的轉變。

儘管面臨種種挑戰，回

顧過去，也留下了一段美好
的時光。我從我們的志願者
社群以及自身的成長中學
到了很多東西，獲益匪淺。 
這些寶貴的經驗，將伴隨我
在荷蘭皇家航空公司的工
作中。

最後，我要感謝所有志
願者在這些年來的無私付
出和愉快的合作。我也收到
很多人的溫馨信息和禮物，

謝謝你們！

我 祝 願 董 事 會 和 新 的
管理員一切順利，繼續進行
出色的工作！

再見！

Catherine Tsang 
（曾莉敏）

Afscheidsbericht van onze 
coördinator Catherine Tsang
Na negen mooie jaren als 
coördinator bij De Chinese 
Brug is het tijd voor een 
nieuwe uitdaging. Terwijl 
ik dit bericht schrijf, rond 
ik mijn laatste week af - 
het moment om afscheid 
te nemen.

Terugkijkend op mijn tijd 
bij De Chinese Brug herin-
ner ik me vele mooie mo-
menten, zoals de vieringen 
van het Chinees Nieuwjaar, 
Dertig Jaar De Chinese 
Brug en het Maanfeest. 

Maar we hebben ook min-
der goede tijden gekend, 
zoals bezuinigingen vanuit 
de gemeente, uitdagingen 
tijdens de grote verbou-
wing en de gevolgen van 
de coronapandemie. Maar 
zelfs tijdens de lockdown 
hebben we onze veer -
kracht getoond door spe-
ciale dagen te organiseren 
voor het vaccineren van 
ouderen. Nu zit De Chinese 
Brug midden in de transitie 
naar een zorgbedrijf, en 
mijn functie heeft ook de 

nodige transitie doorge-
maakt.

Ondanks deze uitdagingen 
kijk ik terug op een mooie 
tijd. Ik heb veel geleerd van 
de hechte gemeenschap 
van onze vrijwilligers en 
over mezelf als persoon. 
Deze waardevolle ervarin-
gen ga ik absoluut meene-
men tijdens mijn werk bij 
de KLM.

Tot slot wil ik alle vrijwil-
ligers bedanken voor hun 

enorme inzet en de fijne 
samenwerking geduren-
de deze jaren. Ik heb van 
velen al warme berichten 
en cadeaus mogen ontvan-
gen. Dank jullie wel daar-
voor!

Ik wens het bestuur en de 
nieuwe coördinator veel 
succes en een voortzetting 
van het goede werk.

Tot ziens!

Catherine Tsang

聖誕晚宴
2023年12月20日，中橋熱鬧非凡，大家一起慶祝聖誕節。當

地居民為我們表演了中國戲曲、舞蹈和傳統音樂等節目。幾位志
工的獻唱讓這個夜晚更加熱鬧和歡樂，每個人都很享受這次的聖
誕夜。

我們要感謝所有的志願者，是他們讓這個美好的夜晚成為可
能，例如廚房裡的人和舞台上的人。沒有志願者，就沒有中橋。非
常感謝你們！

Kerstdiner
OOp 20 december was het gezellig druk 
op De Chinese Brug, aangezien we op die 
datum samen kerst hebben gevierd. We 
hebben genoten van verschillende optre-
dens van onze buurtbewoners, zoals Chi-
nese opera, dansen en traditionele muziek. 
En de avond zou niet compleet zijn zonder 
een paar mensen die karaoke hebben ge-
zongen.

Wij willen graag alle vrijwilligers bedanken 
die deze mooie avond mogelijk hebben ge-
maakt, bijvoorbeeld de mensen in de keu-
ken en de mensen op het podium. Zonder 
onze vrijwilligers, geen De Chinese Brug. 
Hartelijk dank!

chinatimesnl
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感谢中荷文化经济关系基金会钟麟昌主席对本页的大力支持！

广东风采

全国农业品牌大放异彩，
广东5个“精品”农业品牌在列

1月10日，来自广东江门的12
名可爱的“小醒狮”宝宝启程勇闯
东北。他们将在黑龙江省哈尔滨
市、七台河市进行为期5天的游学
之旅。

在哈尔滨机场，来自与江门建
立对口合作关系的七台河市政府
工作人员热情接待了“小醒狮”们，
送上了甜滋滋的特产冰糖葫芦。当
天晚上，“小醒狮”们品尝了本地特
色烧烤、饺子、冻梨等美食。饭后，
他们来到哈尔滨音乐公园，为“东
北老铁”们表演了拿手的蔡李佛拳
和蔡李佛醒狮，精彩表现赢得在场
观众的掌声喝彩。

据介绍，蔡李佛拳是岭南拳术
流派之一，国家级非物质文化遗
产，由江门新会京梅村人陈享始
创，拳派体系庞大，内容众多，狮艺
也是蔡李佛拳的重要组成部分。与
其他狮艺相比，蔡李佛醒狮在鼓点
上，起高狮头时鼓点快密，收鼓最
后七点快密、雄壮，因此又称“蔡李
佛快七星”。

接下来的行程中，“小醒狮”们
还要前往哈尔滨最负盛名的索菲
亚教堂、中央大街和冰雪大世界，
在北国雪景中尽情玩耍，继续给市
民游客带来精彩纷呈的醒狮、蔡李
佛拳表演。

2023年全年，广铁完成旅客发
送56162.5万人次，日均发送旅客
153.9万人次，与2022年同比增加
27370.1万 人 次、增 长95.1%；与
2019年 同 比 增 加2955.7万 人 次、
增长5.6%。

2023年，广铁集团不断根据旅
客的需求，精准调整运力分布，注
重优化运力结构，重新调整直达、
特快旅客列车和重点快速旅客列
车的开行方案，重点开往北京、上
海直达特快旅客列车旅行时间(例
如张家界至北京的Z297)，增加市
场需求较大的卧铺列车开行，提升
列车开行品质。

“我们围绕提升客座率、票价
率、网购率进行深入分析，持续优
化运力布局，统筹管内点、线、网能
力，精准实施一日一图，以运力调
整和策略优化为抓手，实现主要客
运指标的稳步提升。”广铁集团客
运部高级工程师黄瑜楚介绍。

利用新线运力，比如利用甬广
高铁广汕段新线开通开行43对动
车组列车，进一步优化运力布局，
释放区域运能。在春运和“五一”小
长假期间，根据湖南地区客流需
求，使用CRH6F车型在怀衡、衡柳
线开行6对动车组列车，增加了沿
线的运输能力。2023年春运期间，
广铁集团使用CRH6F车型在怀衡、
衡柳线开行6对动车组列车，增加
了沿线的运输能力，满足沿线旅客
出行需求。

2023年春运，张吉怀高铁等3
线路及深圳北、怀化南、普宁等21
站旅客发送量创历史新高；“五一”
运输期间，广东、湖南、海南三省在
4月29日均创下铁路旅客单日发送
最高纪录；暑运时期，广铁日均开
行客车1355对，同比增长20.3%，
运力投放达到暑运历史最高值；中
秋国庆黄金周客运压力剧增，广铁
再次突破旅客发送量、旅客到达量
及运力投放的单日历史最高值。

日，中国农业农村部新闻办
公室对我国农业品牌建设取
得积极进展作出肯定，并指

出2023年，我国农业目录体系初步形
成，全国精品培育品牌144个，省级目
录区域公用品牌1100余个，企业品牌
1700余个，产品品牌约2000个，31个
省（区、市）均出台品牌支持政策，已形
成部级统筹抓精品、省级系统抓目录、
市县推进抓落实的品牌发展促进机
制，农业品牌建设工作取得积极进展。 

近年来，广东顺势而为，加大对农
业品牌的培育和推广力度，农业品牌
表现抢眼，多个品牌脱颖而出。据统

计，广东共有5个农业品牌分别上榜
2022年及2023年农业品牌精品培育
计划，分别是增城荔枝、清远（麻）鸡、
顺德鳗鱼、白蕉海鲈和凤凰单丛茶。

按 照《 农 业 品 牌 精 品 培 育 计 划
（2022—2025年）》工作部署，在2022

年培育工作基础上，2023年综合产业
规模、品牌基础、市场消费和国内外影
响力等因素，将黑河大豆等69个区域
公用品牌纳入2023年培育计划，并重
点在渠道对接、媒体宣展、金融服务、
海外推广等方面提供支持。

农 业 农 村 部 通 过 举 办 一 系 列 活

动推动农业品牌发展。举办果品、畜
牧、水产精品培育品牌优质渠道对接
会，32个精品品牌与58家优质供应链
企业开展了精准对接；开展“锻造国家
农业品牌”全媒体公益宣展活动，并利
用官方公众号、视频号等对22个省份
133个区域公用品牌开展系列报道；充
分利用中国国际农产品交易会、中国
国际茶叶博览会、中国农民丰收节等
展会节庆活动，举办品牌推介、高峰论
坛等品牌活动，加强农业品牌营销推
广；指导举办2023年中国农业品牌创
新发展大会，推动政产学研等各界经

验交流，共谋品牌发展……

接下来，广东将进一步贯彻落实
2023年中央一号文件精神，支持脱贫
地区区域公用品牌打造，制定印发《支
持脱贫地区打造区域公用品牌实施方
案（2023—2025年）》，到2025年塑强
50个精品区域公用品牌、打造200个地
域性区域公用品牌、带动培育300个核
心授权企业品牌和600个特色优质农
产品品牌，重点落实壮大主导产业、提
升供给质量、强化市场跟踪、壮大品牌
主体、开展品牌帮扶、加强宣展推广、
支持渠道拓展、强化品牌管理等8项重
点任务。

献表演、尝美食、打雪仗……
广东“小醒狮”勇闯哈尔滨

2023年广铁集团
发送旅客5.6亿人次

近
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佛教专栏

《亲近释迦牟尼佛》（摘要连载六）
难：现 在 我 出 家 过 无 家 的 生
活，为 追 求 最 善 的 ﹣ ﹣ 追 求
无上寂静的最高境界。所以，

我去找阿罗逻迦罗摩（AlaraKalama )，
对他说：“吾友，迦罗摩！我想以此法与
律而修梵行。”

当 我 说 完 后，阿 罗 逻 迦 罗 摩 告 诉 我：
“ 尊 者！你 可 以 住 下 来。在 此 的 教 法，

无须很长的时间，智者便透过证智，而
获得、安住、证知此教法，这就是他老
师所了知的一切。”

我很快学习完那些教法，我可以声
言，就仅仅以嘴唇复述，以及背诵他的
教法而论，我能以智与信心来述说。而
且我知道也见到，除了我之外，还有其
他人也可以做到如此。

我思惟：“阿罗逻迦罗摩并非单凭
信心而宣说教法，因为他透过证智，而
获 得、安 住、证 知 此 教 法。可 以 肯 定 地
说，他透过亲身的知与见而安住于此教
法中。”

我于是去见阿罗逻迦罗摩，对他说：
“吾友，迦罗摩！你自称透过证智，而获

得、证知此教法，是到何种程度？”

此话说完，他声称所达到的是无所
有处。我于是想到：“并非唯有阿罗逻迦
罗摩具足信、精进、念、定、慧五根，我自
己也具足。假如我也努力，去证知他透
过证智而获得、安住、证知的教法，结果
会如何呢？”

我很快就成功地做到这一点，于是
去见阿罗逻迦罗摩，对他说：“吾友，迦
罗摩！你自称透过证智，而获得、安住、
证知此教法，就是这个程度吗？”他告诉
我的确如此。

“吾友！我透过证智，而获得、安住、
证知此教法，也是这个程度。”“我们是
有福的，朋友！在梵行的生活里，我们值
遇如此尊贵的同行者，实在真是幸运。
我宣说透过证智而获得、证知的教法，
你也透过证智而获得、安住与证知它。
再者，你透过证智而获得、安住、证知的
教法，正是我宣说透过证智而获得、证
知 的 教 法。所 以，你 了 知 的 教 法，我 也
了知；我了知的教法，你也了知。我是如
此，你 也 是 如 此；你 是 如 此，我 也 是 如
此。来！朋友，让我们共同领导这个团体
吧！”之后，我的老师阿罗逻迦罗摩，就
把我这个学生摆在与他同等的地位，给

予我最高的崇敬。

我想：“这一教法无法把人导向离
欲、离 贪、灭 尽、寂 静、证 智、觉 悟 与 涅
槃，而仅仅导向无所有处。”我不满意这
教法，于是离开它而继续自己的探索。

为 追 求 最 善 的 ﹣ 一 追 求 无 上 寂
静的最高境界，我找到郁陀迦罗摩子( 
Uddaka Ramaputta )，对他说：“朋友！
我想以此法与律而修梵行。”

( 阿含中部 26,36,85,100)

髻智尊者说：佛陀在郁陀迦罗摩子
指导下的修行经历，与前述相同，除了
成就较高的定一一非想非非想处定，以
及郁陀迦罗摩子让他独挑该团体的领
导之责，但最终的结果还是一样的。

能住法师的感言：
一. 这段经文叙述性清楚，这里不

作消文了。

二. 佛陀反复强调，寻找导师，首先
要确认他是否透过真实修证而获得智
慧，获得心境真实的体验而真知、安稳。
而导师也会用同样的方式确认学生是
否真实证知，真实得到。

王子很快体证了迦罗摩大师的教
法是真实的，是可以通过实修获得的，
是真实不虚的。

这种教学并没有“心领神会”的神
秘色彩，没有空假中的思辩游戏和言过
其实的随心所欲感觉。因为真实，经过
实修实证而获得成果的禅修者，他们身
上都具备无私，朴实，真诚，纯洁，光明
的品性。

三. 释达多王子从头陀行开始，很
快找到有真实经验，有实证成果的迦罗
摩大师。释达多在那里学修，从欲界定
到四禅的色界定，再入无色界的空无边
处定，识无边处定和无所有处定便打住
了，因为导师迦罗摩的水平只在心身最
高的安稳，愉悦层面而到顶了。

什么是欲界定呢？
欲 界 即 是 我 们 有 血 肉，有 身 体 的

色身，有受想行识的感觉的人世间。如
果在欲界入定，对色身的感受便减低，
贪欲（喜欢，渴望得到，喜欢的，渴望得
到的希望一直下去保持下去），嗔恚（不
满，发脾气，忍受不了疼痛，烦躁等） ，昏
睡（散乱无序的迟慢心境），掉举（心态

总是七上八落，不安稳地游离着），疑心
（总在猜疑自己做得对否，他人教的对

否）等五种影响入定的因素被压盖着，
但思想还很活跃，内心感受还很明显。
譬如有些禅修者坐两三个小时不觉得
身体不适，没有昏睡，没有烦躁不安，但
一直再追忆某个问题或某件事（类似禅
宗的参话头），这种心态还会时不时掉
入在“有分心”（出现一片空白，浑然不
知一切。有些禅修者误认为这是如如不
动，能生万法的本性），但不会持续太
久，通常大约五分钟，十来分钟就会回
到意识上。这个欲界定状态又称为“近
行定”，意思是接近更稳定、持续更久的

“安止定”。

当进入安止定时，眼前会出现因为
心境专注的单一性而更平静时才有的
光亮或影像（像梦境，但不像梦境那样
活跃），此时感觉很愉悦、安乐和排斥其
他意识进入，这是心识只专注一个目标

（所缘）上的一境性，是真实体证到的禅
那，有了这个禅才有基础进入色界的四
禅定。

什么是四禅定？
初 禅：有 五 个 知 觉 点：寻、伺、喜、

乐、一境性。

用一个不太精准的通俗比喻这一
连串的心境：一个刚获得驾照的人，拥
有自己的车和驾驶能力，就像获得“禅
那”那样的实有、笃定心情；当发动机启
动，他知道车可以驾驶了，这像开动车
子的心就是“寻”到了目标；开始驾驶，
察觉着驾驶的过程，这是“伺”的察觉
性；驾驶带来的“喜悦”和“乐趣”心境就
是喜与乐；一直心无旁贷地开车，这是

“一境性”。

二，三，四禅：能熟练驾驶了，心不
会再关注开动车子的“寻和伺”，这状态
是二禅；可以自由控制驾驶的喜和乐的
心境也慢慢减弱，这是三禅；不必要的
分心，包括喜与乐的心境也会舍去，令
心境更加专注，单一、稳定，只剩下一个
专注的心境就是一境性。

这是四禅定的心境。

什么是无色界定？
空无边处，识无边处，无所有处和

非想非非想处定。

空 无 边 处 定：再 用 通 俗 的 例 子 比
喻：坐着或开着飞机，在天空看到远远

的天际，以为那是天边，飞到那处却还
是看不到边际，这种心境便会扩展，安
定在没有边际的状态。

识无边处定：空无边处尚有心识去
判断边际，连意识也不起，心境便更空阔。

无 所 有 处 定：连 在 天 空 坐 着 飞 机
的意识都不生起，这种无所依靠的心
境，我有类似的体验，但不是在禅修中
获得，而是被伤害到，神经系统休克时。
那是二十多年前的事了。我表演武术拍
打功，让观众拿木棍任意打我的身体，
直至把棍打断。应邀上台打我的是个善
良的年轻人，起初他不忍心，我一边示
意他用尽全力，一遍把自己的身体硬迎
接棍，结果把我的颈部大椎骨头尖给打
断，当时我就全身失去知觉，只有大脑
定格在休克前的表情，我的意识也在没
有触觉，听觉，没有重量，没有依靠，只
有极度舒适，静谧的感受。只是，佛陀体
验到的识无边处定心态有“五自在”（1 
转 向 自 在：能 随 意、轻 易、迅 速 地 转 向
寻、伺等禅支的能力；2 入定自在：能任
何时刻进入初禅；3住定自在：能随意决
定入定时间；4 出定自在：能随意出定时
间；5 省察自在：能够辨识五禅支），而我
的定是濒临死亡前的静止，若再过一时
片刻不恢复过来就有可能脑死亡或者
成植物人。但是，那一刻的心境跟无色
界定那种状态是如此地相似。

释 迦 王 子 没 有 满 足 这 个 愉 悦 的、
无时空的心境，认为还没有获得“离欲、
离贪、灭尽、寂静、证智、觉悟与涅槃”，
于是，在迦罗摩导师的推荐下找到到了
非想非非想定境界的郁陀迦罗摩子大
师继续学修。很快，释迦王子又获得那
种心境（这种状态是所有身心感受都消
失，但又好像还有一丝丝游离的安止状
态的感受，这种感受在郁陀迦罗摩子那
里赞叹为生命快乐的最高境界）。

体验到这种心境后，释迦王子还是
认为没达到“离欲、离贪、灭尽、寂静、证
智、觉悟与涅槃”的真实境界，于是再次
走上苦行的道路。

第二章 第三节 拜师修苦行，未得解脱

供稿： 释能住法师 荷兰正法禅院（筹建中）

地址： Delftweg 61，2289 BA ，Rijswijk

能住法师2015年皈依学诚大和尚,2017年在莆田广化寺接受住持贤立法师剃度， 
2018年8月在潮汕开元寺受三坛大戒。之后他在福建长乐龙泉寺，福州闽侯鸾峰寺任知客。
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• First select a number/operator and than apply it to a sudoku cell.

5 1 2 3 4 6

3 6 4 5 1 2

4 3 5 6 2 1

6 2 1 4 3 5

2 4 6 1 5 3

1 5 3 2 6 4

• First select a number/operator and than apply it to a sudoku cell.

 2   5  

4 5 1  2  

 4 2 1 6  

 6 5 3 4 2

5 3 4 2 1 6

 1   3  
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Guangzhou
Met een geschiedenis van meer dan 2200 
jaar zijn er in Guangzhou veel histori-
sche en culturele bezienswaardigheden 
te bewonderen. Lange tijd was het een 
belangrijke overslagplaats aan de Zij-
deroute en de enige Chinese haven die 
toegankelijk was voor buitenlandse han-
delaars. Maar na de Eerste Opiumoorlog 
raakte Guangzhou haar monopolie kwijt 
door het zogenaamde Verdrag van Nan-
jing. China werd gedwongen Hong Kong, 
Guangzhou, Shanghai, Fuzhou, Xiamen 
en Ningbo open te stellen voor buiten-
landse handelaars. Tegenwoordig is Gu-
angzhou de hoofdstad van de provincie 
Guangdong. De stad ligt in het hart van de 
Guangdong-Hong Kong-Macau Greater 
Bay Area, het dichtstbevolkte bebouwde 
grootstedelijk gebied ter wereld.

TEKST:	 Igor	Nuijten

Reizen
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Canton Tower
Canton Tower is door de Nederlandse architecten Mark Hemel en 
Barbara Kuit ontworpen voor de Guangzhou New Television Tower 
Group. Met een hoogte van maar liefst zeshonderd meter is het de 
hoogste tv-toren van China. Het observatiedek van Canton Tower 
is open voor het publiek, vanaf een hoogte van 448 meter kijk je 
uit over de hele stad. ‘s Nachts wordt er elke dag een spectaculaire 
lichtshow opgevoerd. Trek de stoute schoenen aan en beklim ‘s we-
relds langste wenteltrap, die je van een hoogte van 168 meter naar 
334 meter brengt. 

Chen Clan Ancestral Hall
Chen Clan Ancestral Hall is een 
academische tempel waar jonge 
mannelijke leden van de Chen clans 
zich aan het eind van de Qing-dy-
nastie konden voorbereiden op de 
keizerlijke examens. Het project 
werd in 1894 voltooid. Nadat de 
keizerlijke examens in 1905 werden 
afgeschaft, bleef de academie func-
tioneren als school voor clanleden. 
Tegenwoordig is het Guangdong 
Folk Art Museum gevestigd in het 
complex. Het museum beschikt 
over een grote collectie volkskunst 

zoals houtsnijwerk, steensnijwerk, 
baksteensnijwerk, aardewerk, plei
sterwerk en ijzergravures.

Yuexiu Park 
Yuexiu Park is het grootste 
park van Guangzhou. Ooit lag 
het park binnen de muren van 
de stad, maar tegenwoordig 
zijn de meeste stadsmuren ge-
sloopt. Yuexiu Park is niet al-
leen populair bij toeristen, ook 
de lokale bevolking komt hier 
graag om zich in de prachtige 
natuurlijke omgeving te ont-
spannen. Een van de beziens-
waardigheden in het park is 

het beeld met de Vijf Rammen, 
waaraan de stad haar bijnaam 
“City of Rams” ontleent. Vijf 
onsterfelijken kwamen op de 
rug van rammen naar Guang-
zhou om de bevolking te le-
ren rijst te verbouwen, zodat 
ze nooit meer honger zouden 
hoeven lijden. In de uit 1380 
stammende Zhenhai Tower is 
het Guangzhou Museum ge-
vestigd. 

Guangxiao Temple
De Guangxiaotempel is een van de 
oudste boeddhistische tempels in 
Guangzhou. De  tempel fungeerde 
in het verleden vaak als rustplaats 
voor reizende monniken. Oorspron-
kelijk was de Guangxiaotempel de 
residentie van de laatste koning van 
Nanyue, die na een staatsgreep op  
de troon was gezet door de eerste 
minister. Keizer Wu van de Han-dy-
nastie liet zijn leger daarop gebied 
binnenvallen en annexeerde Nan-
yue. Tijdens de Drie Koninkrijken 
woonde een verbannen geleerde 
genaamd Yu Fan hier. Na diens dood 
in 233 deed zijn familie afstand van 
het landgoed en op het terrein werd 

de Zhizhi-tempel gebouwd. Die 
tempel is diverse malen hernoemd, 
tot in 1482 keizer Chenghua van de 
Ming-dynastie de tempel omdoopte 
tot Guangxiaotempel. 

Temple of the Five Immortals
De Tempel van de Vijf On-
sterfelijken werd voltooid in 
de Mingdynastie, in 1377 of 
1378. Kort nadat de drie meter 
hoge en vijf ton zware klok in de 
tempel werd opgehangen, brak 
in Guangzhou de pest uit. De 
klok kreeg de schuld van deze 
ramp en is sindsdien nooit meer 
geluid. In 1923 gaf Sun Yat
sen opdracht om zeven lokale 
tempels te veilen om geld in te 
zamelen voor zijn leger. Ook de 
Tempel van de Vijf Onsterfe-
lijken ging onder de hamer en 
de nieuwe eigenaren zetten de 

in de tempel woonachtige tao-
istische geestelijken direct op 
straat. In de jaren tachtig is het 
complex grondig gerenoveerd, 
maar functioneert niet langer 
als tempel.

Museum of the Mausoleum  
of the Nanyue King

Het Museum of the Mausoleum 
of the Nanyue King herbergt het 
tweeduizend jaar oude graf van de 
tweede koning van Nanyue, Zhao 

Mo. Het graf werd in 1983 ontdekt 
tijdens voorbereidingen voor bouw-
werkzaamheden. Het is het oudste 
en grootste graf uit de Han-dy-
nastie, met de meeste grafgiften. 
Het Museum of the Mausoleum of 
the Nanyue King beschikt over een 
unieke verzameling grafvoorwer-
pen die een mooi beeld geven van 
de cultuur tijdens de Handynastie. 
De collectie omvat meer dan dui-
zend voorwerpen van onder andere 
brons en terracotta. Pronkstuk van 
het museum is het jaden begrafe-
nispak van de koning van Nanyue.

2024年2月1日
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D imsum vindt 
zijn oorsprong 
in de thee-
huizen langs 

de Zijderoute, zo’n twee-
duizend jaar geleden. 
Aanvankelijk serveerden 
theehuizen eenvoudige 
snacks bij de thee, zoals 
noten en gedroogd fruit. 
Later werden ook ge-
stoomde broodjes, ‘jiaozi’ 
en andere lekkernijen op 
het menu gezet. Doordat 
chef-koks gingen expe-

rimenteren met ingre-
diënten, technieken en 
smaken, is er uiteindelijk 
een enorme hoeveelheid 
dimsum-delicatessen ont-
staan. 

Dimsum is niet alleen zo 
populair omdat het zo lek-
ker is. Het samen genieten 
van de heerlijke hapjes is 
een sociale aangelegen-
heid. Vanaf de Tang-dy-
nastie hielden keizers en 
andere hoogwaardigheids-

bekleders re gelmatig ban-
ketten waar dimsum een 
prominente rol speelde. 
Families en vrienden ko-
men bij elkaar om te ont-
spannen en met elkaar te 
kletsen onder het genot 
van een kopje thee en een 
tafel vol heerlijke dimsum. 
Deze gewoonte heet in 
het Kantonees ‘yamcha’, 
wat ‘theedrinken’ bete-
kent. 

Chinese migranten heb-
ben in de twintigste eeuw 
dimsum naar het Westen 
gebracht. Ook in Neder-
land zijn er genoeg res-
taurants waar je gezellig 
kunt gaan yamcha’en. Je 
kruist op een bestelfor-
mulier aan wat je wilt heb-
ben, en binnen de kortste 
keren staan gerechtjes 
als Ha Gaau, Siu Maai en 
Ngau Cheung bij je op 
tafel. Als je het nog nooit 
geprobeerd hebt, moet je 
dat zeker eens doen! 

TEKST: Igor Nuijten

V an 10 tot en met 14 janu-
ari vond in de Jaarbeurs in 
Utrecht de 53e editie van 
de Vakantiebeurs plaats. 

Voor het eerst was er een Chinees 
landenpaviljoen op de beurs, geco-
ordineerd door het Chinees Cultureel 
Centrum in Den Haag. Tulpenpavil-
joen is enorm trots dat ook wij gedu-
rende de hele beurs aanwezig waren 
op het NiHao China paviljoen.

De Vakantiebeurs begon op 10 janu-
ari met de Travel Trade Day, een B2B 
netwerkdag voor reisprofessionals. 
Speciaal voor de opening van NiHao 
China paviljoen was ook de Chinese 
ambassadeur, de heer Tan Jian, deze 
dag naar Utrecht gekomen. In zijn 
toespraak vanaf het paviljoen nodig-
de hij Nederlandse reizigers uit om 
een fijne vakantie in China te komen 
vieren. Hij wees erop dat het tegen-

woordig nog makkelijker is om naar 
China te reizen, aangezien houders 
van een Nederlands paspoort sinds 
1 december vorig jaar China zonder 
visum kunnen inreizen voor een ver-
blijf van maximaal vijftien dagen.

Mali en Igor van Tulpenpaviljoen ga-
ven op het paviljoen informatie aan 

geïnteresseerden over het reizen in 
China. Speciaal voor de gelegenheid 
hadden we een boekwerk samenge-
steld waarin we tien verschillende 
toeristische bestemmingen hebben 
beschreven. Ook gaven we de be-
zoekers van onze stand prachtige 
ansichtkaarten van schilderijen van 
de beroemde Chinese schilder Liu 

Zhijun. Die heeft speciaal voor Tul-
penpaviljoen een serie van tien schil-
derijen gemaakt van de steden in ons 
boek, waarvoor we hem bijzonder 
dankbaar zijn.

Tijdens de Vakantiebeurs spraken 
we met veel reizigers die van plan 
zijn om China een keer te bezoeken, 
maar er waren ook mensen die zei-
den dat ze nog niets van China wis-
ten. Als we hen dan over het land 
vertelden, reageerden ze vaak en-
thousiast: “Dan gaan we er toch een 
keer naartoe!” Ook kwamen veel rei-
zigers die China al bezocht hadden 
bij ons langs om hun bijzondere rei-
servaringen met ons te delen.

We kunnen rustig zeggen dat het 
NiHao China paviljoen een groot 
succes is geworden voor alle deel-
nemende partijen, voor het Chinees 
Cultureel Centrum, voor de verschil-
lende Chinese luchtvaartmaatschap-
pijen en reisbureaus, maar zeker ook 
voor Tulpenpaviljoen. Tot volgend 
jaar op de Vakantiebeurs!

Tulpenpaviljoen Editie 17

Tulpenpaviljoen
Tulpenpaviljoen is een non-profit community voor iedereen die meer wil weten over de Chinese cultuur. Maandelijks organiseren wij activiteiten over onder meer Chinese 
muziek, literatuur, talen én kookkunst . Op onze website en social media plaatsen wij ook regelmatig interessante artikelen hierover.

www.tulpenpaviljoen.com

Tulpenpaviljoen op de Vakantiebeurs

O p 10 februari 2024 begint het Jaar van de 
Draak! De Chinese draak is al duizenden 
jaren het symbool voor geluk, kracht en 
macht. Deze uit geelgroene jade gesne-

den hanger in de vorm van een draak dateert uit de late 
steentijd. Hij is te bewonderen in het Paleismuseum in 
de Verboden Stad in Beijing.

Tussen 4500 en 3000 voor Christus perfectioneer-
den de ambachtslieden van de Hongshan-cultuur in 
Noord-China de bewerking van jade. De draak heeft 
een lange snuit, smalle ogen en 
golvende manen. Het lichaam 
is glad en heeft geen poten. 
In het midden zit een ga-
tje, zodat de kop en de 
staart op gelijke hoog-
te hangen als de draak  
aan een ketting hangt.

Jaden Draak  
(Hongshan-cultuur)

Dimsum: meer dan een hapje  
bij de thee!

▲  Tulpenpaviljoen op de Vakantiebeurs, foto door: KunVisual Studio, Almere
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TEKST: Jan-Willem van Kaathoven

Vanwaar u keuze voor fabels?

D ieren spreken di-
rect tot de verbeel-
ding. Van den vos 
Reynaerde heb ik 

altijd een mooi verhaal gevon-
den. Aangezien dat ook een van 
de bekendste oude teksten in het 
Nederlands is, denk ik dat veel 
Nederlanders bekend zullen zijn 
met het genre. 

Wat viel u het meeste op aan de 
manier waarop Chinese auteurs 
over dieren schrijven?

Ze voeren niet zomaar pratende 
dieren op. Het is gebruikelijk dat 
literatuur een moraal moet heb-
ben. Iets moet waar of in ieder 
geval waarschijnlijk zijn om de le-
zer iets te kunnen leren. Althans, 
zo is de gedachte. Vandaar dat 
de fabels altijd een kader hebben 
waarin ze aannemelijk zouden 
kunnen zijn. Sommige verhalen 
spelen zich bijvoorbeeld af in het 

hiernamaals of zijn beschrijvingen 
van dromen. 

Waar vond u het bronmateriaal 
voor De klacht van de buffel?

Door lang te zoeken in boekhan-
dels, catalogussen en etnogra-
fische naslagwerken. Veel van 
deze teksten zijn op een bijzon-
dere manier overgeleverd. Ze 
werden niet serieus genoeg ge-
acht om opgenomen te worden 
in het canon. Lang behoorden 
ze tot de mondelinge volkslitera-
tuur en werden ze van meester 
op leerling doorverteld. Wanneer 
de verhalen wel werden gedrukt 
werden ze meestal stukgelezen. 
Sommige teksten zoals de Mui-
zenbruiloft zijn eeuwenlang be-
waard gebleven in de grotbiblio-
theek van Dunhuang.

In 1993 publiceerde u Mijn naam 
is Haas. Ook publiceerde u stu-
dies naar insecten en muis ver-
sus kat in 2019. Is uw nieuwste 
boek een voortzetting van deze 
eerdere werken?

Sommige verhalen heb ik al eer-
der vertaald. Ook bestond er al 
een Engelse vertaling van de 
rechtszaak van de zwaluw en de 
mus waarop verbeterd kon wor-
den. In mijn nieuwste boek heb 
ik soms meerdere versies van 
hetzelfde verhaal opgenomen. Ik 
vind het interessant om te zien 
hoe zo’n vertelling zich ontwikkelt 
afhankelijk van tijd en regio.

In opmerkelijk veel van de verha-
len zijn de dieren verwikkeld in 
rechtszaken.

De klacht van de buffel is een leuk 
cadeau voor juristen.

Naast dat u directeur, decaan en 

redacteur was, ging u vaak op reis 
en had u ook nog een gezin. Waar 
haalde u de tijd vandaan om als-
nog zo veel gedaan te krijgen?

Ik heb mijn werk altijd met plezier 
gedaan. Ook tussendoor dacht ik 
na over vertalingen en als ik dan 
op een idee kwam schreef ik het 
zo snel mogelijk op. Sinds ik met 
pensioen ben, heb ik sowieso alle 
tijd. Nu moet ik wel zeggen dat 
vroeger de werkdruk op universi-
teiten lager was en er minder ad-
ministratieve verplichtingen waren.

U vertaalde werk van duizenden 
auteurs. Vindt u het weleens las-
tig om de juiste stijl te vinden?

Ik doe mijn best. Poëzie is bij voor-
baat al niet te vertalen. Je moet al-
tijd bepaalde betekenissen weg-
laten maar kunt daardoor weer 
nadruk leggen op andere aspec-
ten van de tekst. Mijn benadering 
is om in de eerste plaats volledig 
te vertalen wat er staat. Vaak is 
dat al meer dan je denkt. Daarna 
is het een balans vinden tussen de 
vorm en de inhoud. De uiteinde-
lijke interpretatie moet aansluiten 
bij het lezerspubliek. Vandaar dat 
het ook goed is dat vertalingen 
regelmatig worden herzien.

Rest er nog een onderwerp waar 
u onderzoek naar zou willen doen? 

Ik ben nu bezig met een verza-

meling verhalen over papegaaien. 
Over de lange termijn doe ik geen 
aannames meer. Op een gegeven 
moment houdt de geest ermee op.

Meer in het algemeen; welke ge-
bieden van de Chinese literatuur 
zijn er nog onderbelicht?

Het belangrijkste om te weten 
over de Chinese literatuur is: er 
is véél en veel te veel. De Chi-
nezen vonden het papier en de 
boekdrukkunst uit en daardoor is 
er enorm veel materiaal bewaard 
gebleven. Desalniettemin zijn de 
meeste schrijvers tot op de dag 
van vandaag eigenlijk heel klas-
siek. Wat ‘’Literatuur’’ wordt ge-
noemd is maar een klein deel van 
alles wat er werd en wordt ge-
schreven. Nog steeds vind je re-
latief weinig teksten terug die zijn 
geschreven door vrouwen. Litera-
tuur in het dialect is eeuwenlang 
terzijde geschoven.Sommige Chi-
nese dialecten hebben echter een 
literaire traditie die groter is dan 
die van de kleinere Europese ta-
len. En dan bestaat er ook nog een 
hele volksliteratuur waarin de uit-
voering van de teksten vaak van 
belang is. Dat houdt voordrachten 
in toneel, raadsels, moppen, maar 
ook bijvoorbeeld de fabel.

De klacht van de buffel en ande-
re klassieke Chinese dierenfabels 
is nu verkrijgbaar via uitgeverij 
Athenaeum

Boeken

Interview Wilt Idema
Emeritus professor Wilt Idema is nog lang niet in rus-
te. Op zijn negenenzeventigste voegt hij nog regelmatig 
titels toe aan een lijst die al honderden publicaties telt. 
Idema geldt daarmee als een van de productiefste ver-
talers van het Chinees. Eerder werd zijn werk al erkend 
met de Martinus-Nijhoff prijs en een aanstelling van 
Harvard. Tegenwoordig is hij teruggekeerd in Leiden, de 
stad waar hij studeerde en decennia les gaf. In zijn privé-
bibliotheek spraken wij hem over zijn nieuwste boek:De 
Klacht van de Buffel en andere klassieke dierenfabels.
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TEKST: Jan-Willem van Kaathoven

'Thank you Shanghai! Closing the tour 
here was truly magical. Being back in 
China after 3,5 years was very speci-
al! A massive thank you to the crowd, 
you rocked every night. And of course 
to Armin fan club China, you are in-
credible. I couldn't feel more grateful, 
Can't wait to be back soon!'

Zo tweette Armin van Buuren 15 mei 
2023 na afloop van zijn optreden in 
de EP club in Shanghai. Het was de 
laatste set van zijn Chinese tour die 
ook Wuhan, Chengdu, Foshan en 
Beijing aandeed. Van Buuren is een 
graag geziene gast in het land. In 
2016 had hij de primeur de eerste in-
ternationale deejay met een soloshow 
in China te zijn. Later was hij jurylid 
bij een aflevering van de talentenjacht 
E-POP. De kroon op het werk kwam 
afgelopen zomer; toen werd hij uitge-
roepen tot deejay van het jaar op de 
Tencent Music Awards. 

Want EDM (Electronic Dance Mu-
sic) doet het goed in China. In elke 
stad zijn discotheken te vinden en 
het aantal festivals is het afgelopen 
decennium flink toegenomen. Zelfs 

gedurende de coronapandemie nam 
het muzikale aanbod online toe. Een 
potentiële afzetmarkt van naar schat-
ting 300 miljoen jongvolwassenen 
biedt volop mogelijkheden voor zowel 
lokale als internationale ondernemers.  
Tot die laatste groep rekent Armin van 
Buuren zich ook. In aanvulling op zijn 
werk als discjockey en producent is hij 
de medeoprichter van Armada Music, 
wat werd opgericht in 2003. Op dat 
moment was Van Buuren al een be-
kendheid in Nederland en liet hij met 
zijn radioprogramma A State of Tran-
ce een groter publiek kennismaken 
met dancemuziek, zowel van eigen 
makelij als geremixt. Desondanks wa-
ren maar weinig platenmaatschappij-
en bereid zijn vernieuwende muziek 
uit te brengen. Van Buuren vatte toen 
het plan op een eigen label te starten. 
In samenwerking met CEO Maykel Pi-
ron en manager David Lewis ontstond 
Armada Music, genoemd naar een 
acroniem van hun voornamen. 

Eenentwintig jaar later is Armada uit-
gegroeid tot de grootste onafhanke-
lijke dance-label ter wereld. Tijdens 
de afgelopen editie van Amsterdam 
Dance Event werd het jubileum uit-
gebreid gevierd. Maar de platenmaat-
schappij kijkt eveneens vooruit. De 
honderdtwintig, vooral jonge werk-
nemers houden een viertal kantoren 

in Nederland (Amsterdam en Laren), 
het Verenigd Koninkrijk (Londen) 
en de Verenigde Staten (New York) 
draaiende. Grensverleggend is ook 
de acquisitiestrategie. Sinds 2023 is 
zusterbedrijf BEAT Music Fund actief. 
BEAT is de eerste investeringsmaat-
schappij die zich puur focust op het 
verkrijgen van master- en auteurs-
rechten binnen de dancemuziek. Dit 
kan evenwel gaan om losse nummers 
als om hele catalogi van alles wat een 
artiest heeft gemaakt. BEAT heeft het 
voornemen de komende jaren $500 
miljoen te investeren.

Armada heeft in ieder geval al de 
aandacht van techgiganten Tencent 
en Netease. In China verspreid het 
label zijn muziek via hun streamings-
diensten Kugou en NCM, evenals het 
communicatieplatform QQ. De keuze 
is reuze, want Armada beperkt zich 
al lang niet meer enkel tot het ge-
nre trance. In totaal werden al ruim 
40.000 nummers onder het label uit-
gegeven. ‘Reality’ van Lost Frequen-
cies feat. Janieck Devy is tot nu toe de 
meest beluisterde in China. Ook ‘Are 
you with me’ van Lost Frequencies, 
‘Touch The Sky’ van Cedric Gervais 
feat. Digital Farm Animals & Dallas 
Austin en recentelijk ‘Perfect (Excee-
der)’ van Mason vs Princess Super-
star, bleken hits. 

Ondertussen hebben ook enkele Chi-
nese artiesten muziek bij Armada 
Music uitgebracht. Carta, Luminn and 
LKX behoren reeds tot de gevestigde 
namen, maar Armada blijft zoeken 
naar nieuw talent. Tot twee keer toe 
vertegenwoordigde de maatschappij 
hedendaags Nederlands cultuurgoed 
bij initiatieven van de Nederlandse 
Ambassade in Beijing. Klaarblijkelijk 
maakte het indruk, want Chinezen lo-
pen te hoop om bij Armin van Buuren 
op de dansvloer te staan. Hoewel 
nieuwe optredens nog niet in het ver-
schiet liggen, zal het met zoveel pro-
jecten eerder vroeger dan later zijn 
wanneer hij weer van zich laat horen.

Cultuur

In de trance van Armin

e zestiende editie van 
CinemAsia Film Festival 
vindt van 5 tot en met 10 
maart plaats in Studio/K, 
Rialto De Pijp en Rialto 

VU in Amsterdam. Oprichter en 
huidige Executive Director van het 
festival, de Chinees-Amerikaanse 
filmmaker, curator en producer 
Doris Yeung kijkt terug op twintig 
jaar CinemAsia.

“Toen CinemAsia begon, was hier 
bijna geen lokaal geproduceerd werk 
van Aziatische makers of over de 
Aziatische gemeenschappen. Daar-
om begonnen we te kijken naar Azië 
voor opwindende nieuwe content, die 
verschilde van hun Hollywood-tegen-
hangers. Er waren maar weinig plek-
ken om deze content te zien, en zo 
werd in 2004 de eerste editie van het 
CinemAsia Film Festival geboren. Nu, 
twintig jaar later, zijn Aziatische ver-
halen en creativiteit in opkomst! Van 
televisieseries zoals “Squid Game” tot 
recente films zoals “Everything, Eve-
rywhere, All at Once”, “Past Lives” 
en “Nomadland”, hebben Aziatische 

films de afgelopen jaren veel prijzen 
gewonnen. Door Aziatisch acteer-
talent te erkennen, zoals de recente 
Academy Awards voor Beste Actri-
ce Michelle Yeoh en regisseur Chloe 
Zhao, worden Aziatische verhalen en 
filmtalenten eindelijk vertegenwoor-
digd op het wereldtoneel.”  

Het festival opent met de Telefilm 
“Happy Palace” van Nicole van Kils-
donk, Yan Ting Yuen en Ilse Ott met 
een Meet & Greet met de cast en crew 
en wordt afgesloten met het familie-
drama Gaga, dat in 2022 werd be-
kroond met een Golden Horse Award 
voor Best Director. Regisseur Laha 
Mebow zal daarbij aanwezig zijn. Het 
Competitie programma toont werk 
van een nieuwe generatie Aziati-
sche filmmakers. Het Panorama pro-
gramma toont de diversiteit van de 
Aziatische filmwereld met films van 
verschillende genres, van historische 
drama, romantiek, komedie, actie tot 
thriller en martial arts. 

CinemAsia besteedt elke editie ook 
volop aandacht aan films over de Azi-
atische diaspora om zo onderbelichte 
verhalen van cultureel-diverse makers 
een creatief platform te bieden en te 

vertegenwoordigen in de Nederland-
se en Europese media- en cultuur-
sector. In het CinemAsia FilmLAB zijn 
door de jaren heen wel veertig korte 
films geproduceerd over de Azia-
tisch-Nederlandse cultuur en iden-
titeit. Welke films kun je allemaal op 
het festival gaan kijken?

Openingsfilm Happy Palace (Ne-
derland 2024)
Telefilm “Happy Palace” (Nederland 
2024) is een eigenzinnige dramedy 
waarin de hardnekkige clichés voor 
en achter het doorgeefluik van Chi-
nees Indisch familierestaurant Hap-
py Palace worden bevochten. Een 
groot deel van de cast en crew is 
sterk verbonden met het festival. Zo 
was scenarioschrijver Yan Ting Yuen 
van 2006 tot en met 2010 bestuurs-
voorzitter van CinemAsia en was zij 
mentor voor CinemAsia FilmLAB, het 
talentontwikkelingsprogramma om 
jong talent van eigen bodem te bege-
leiden. Assistant regisseur van Happy 
Palace Jimmy Tai was van 2014 tot en 
met 2017 ook mentor bij CinemAsia 
FilmLAB. Ook beide hoofdrolspelers 
hebben een sterke band met CinemA-
sia: Donna Tang was actrice in meer-
dere CinemAsia FilmLAB films en ac-

teur Tenzing Woing was deelnemer 
aan CinemAsia FilmLAB 2023
. 

Dumpling Stories
In de VICE-documentaire Dumpling 
Stories (Nederland 2024) maken we 
kennis met Nikwi, Liam en Xiangxia, 
die op jonge leeftijd uit China naar 
Nederland werden geadopteerd. Hoe 
is het om als geadopteerde uit China 
in Nederland op te groeien en je plek 
te vinden? De Dumpling Stories zijn 
heel persoonlijke intieme portretten 
geworden. 

Slotfilm Gaga 
“Gaga” is een hartverwarmend por-
tret van een Atayal-familie die bij 
elkaar moet blijven na de dood van 
hun geliefde grootvader. Ze worden 
geconfronteerd met geschillen over 
land, financiële problemen en een 
verkiezingscampagne voor dorps-
hoofden. Het is de laatste film in de 
Atayal-trilogie van regisseur Laha 
Mebow, de eerste inheemse vrouwe-
lijke regisseur in Taiwan. 

Het volledige programma kun je vin-
den op cinemasia.nl.

CinemAsia viert 
twintigjarig 
bestaan met 
prachtige films

D
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eder jaar nemen de al-
lerbeste schakers ter 
wereld deel aan het 
Wimbledon van het 

schaken. Dit jaar deden er maar 
liefst drie wereldkampioenen mee: 
Ding Liren, wereldkampioen bij 
de mannen, Ju Wenjun, wereld-
kampioen bij de vrouwen en juni-
oren-wereldkampioen Marc’An-
dria Maurizzi. Helaas ontbrak dit 
jaar oud-wereldkampioen Magnus 
Carlsen, die in de afgelopen twin-
tig jaar slechts een keer eerder ont-
brak.

Al op jonge leeftijd bleek Wei Yi 
een zeer getalenteerde schaker te 
zijn. Toen hij acht jaar was speelde 
hij in de B-groep van het Chinees 
kampioenschap al remise tegen 

grootmeester Zhao Jianchao. Op 
elfjarige leeftijd werd hij wereld-
kampioen in de categorie onder 
twaalf jaar. In 2013 werd Wei de 
vierde jongste grootmeester ooit 
ter wereld met een score van 7½ 
uit 10 op de Reykjavík Open.

Wei Yi deed al eerder mee aan 
het Tata Steel Chess Tournament: 
in 2015 won hij de Challengers 
groep, in 2016 werd hij zevende in 
de Masters groep en het jaar daar-
op werd hij vijfde. Met de overwin-
ning dit jaar in Wijk aan Zee zette 
Wei de kroon op het werk. kosten. 
In 2022 was de bevolking zelfs met 
850.000 inwoners afgenomen.

Grootmeester Wei Yi wint Tata Steel-
schaaktoernooi

I

Sport

De 86e editie van het Tata Steel Chess Tournament is gewonnen door de Chinese grootmeester Wei 
Yi. Na dertien reguliere ronden stond hij samen met titelverdediger Anish Giri, Gukesh Dommaraju 
en Nodirbek Abdusattorov aan kop. In de halve finale van de tiebreak won Wei Yi van Abdusattorov 
en versloeg Gukesh Giri. Door in de finale Gukesh te verslaan werd Wei Yi de eerste Chinese winnaar 
van het prestigieuze toernooi. Het prijzengeld moest hij echter delen met de drie andere schakers.

Zheng Qinwen verliest 
finale Australian Open

a een prima toer-
nooi moest de 
nieuwste ster van 
het Chinese vrou-
wentennis Zheng 
Qinwen in de finale 

het hoofd buigen voor regerend 
kampioen Aryna Sabalenka. De 
sterke service van Sabalenka 
bleek een te krachtig wapen 
voor de pas eenentwintigjarige 
Zheng, die zelf wel negentien 
winners sloeg. Sabalenka won 
uiteindelijk vrij eenvoudig met 
6-3 en 6-2. Zheng had de finale 
behaald door in de kwartfinale 
Anna Kalinskaya in drie sets te 
verslaan en in de halve finale 
Dayana Yastremska met 6-4 en 
6-4 de voet dwars te zetten.
Het is dit jaar tien jaar geleden 
dat het idool van Zheng, Li Na, 
als eerste Chinese speelster de 

Australian Open won. De des-

tijds pas elfjarige Qinwen keek 

toen samen met andere jonge 

tennissers naar de live-uitzen-

ding van die finale. Dit jaar was 

Li Na door de organisatie van 

het toernooi uitgenodigd om als 

oud-kampioen naar Melbourne 

te komen. Tijdens een TV-in-

terview werd Zheng door haar 

idool verrast, toen die plotseling 

opdook en haar omhelsde. 

Door haar prestaties is Zheng 

Qinwen staat inmiddels op 

plaats zeven van de WTA lijst, 

haar hoogste notering tot nu toe.

N

Goede prestaties 
Chinese schaatsers in 
Salt Lake City

p de voorlaatste we-
reldbekerwedstrijd op 
de hooglandbaan in 
Salt Lake City hebben 
Ning Zhongyan en Han 

Mei prima prestaties neergezet. 
Ning werd tweede bij de mannen 
op zowel de 1000 als de 1500 me-
ter, terwijl Han Mei bij de vrouwen 
op dezelfde afstanden respectieve-
lijk een derde en een vierde plaats 
behaalde. Daarnaast was er ook 
nog succes voor het Chinese team 
bij de mixed relay: Jin Wenjing en 
Sun Chuanyi grepen met meer dan 
een seconde voorsprong op Duits-
land het goud.

Ning Zhongyan en Han Mei zijn al-
lebei lid van Team Gold, een inter-
nationale schaatsploeg rondom de 
Japanse langebaanschaatser Miho 
Takagi. Team Gold heeft sinds 2023 
een Nederlandse trainer/coach, Jo-
han de Wit, die tussen 2015 en 
2022 bondscoach van Japan was. 
Dit team bestaat uit louter (toekom-
stige) toppers, waaronder ook nog 
Ayano Sato en Yuma Murakami uit 
Japan en de Nederlandse Sanne in 
’t Hof.

Op de eerste 1000 meter in Salt 
Lake City veroverde Ning een zil-
veren medaille met een tijd van 

1.05,37, zijn beste prestatie van 
dit seizoen. Alleen Jason Stolz was 
sneller, die reed een fantastisch we-
reldrecord met 1.05,37. Ook op de 
1500 meter werd Ning achter Stolz 
tweede met een beste seizoen-
sprestatie van 1.41,78. In het to-
taalklassement van beide afstanden 
staat Ning Zhongyan op de eerste 
plaats.

Han Mei zette op de eerste 1000 
meter achter Miho Takagi en Kimi 
Goetz een persoonlijk record neer 
van 1.13,64 en haar tijd van 1.52,95 
op de 1500 meter was zelfs een 
nationaal Chinees record. In het to-
taalklassement van de 1500 meter 
staat Han op de tweede plaats, op 
die van de 1000 meter op de vijfde 
plaats, vlak achter Jutta Leerdam.

O

▲  Jurriaan Hoefsmit – Tata Steel Chess Tournament 2024
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Chong Kok Low: 
het eerste Chinese restaurant 
in Nederland

Insinuaties Follow The Money schokken 
Chinese gemeenschap

Maatschappij

TEKST: Igor Nuijten

Algemeen wordt aangeno-
men dat restaurant Chong 
Kok Low in Rotterdam het 
eerste Chinese restaurant in 

Nederland was. Ik sprak met Sang Yuan, 
Wuy Ling Djamaludin en Nicole Bakker, 
nazaten van de eerste generatie Chinese 
ondernemers op Katendrecht, die de ge-
schiedenis van het restaurant onderzoe-
ken. 

Restaurant Chong Kok Low is in 1920 
opgericht door de heer Yuen Wah, die in 
1911 op twintigjarige leeftijd als zeeman 
naar Rotterdam was gekomen en be-
sloot daar te blijven. Hij werkte eerst als 
straatverkoper en werkte zich al snel op 

tot veelzijdig ondernemer. Zijn restaurant 
was in de jaren twintig erg populair bij de 
op Katendrecht wonende Chinese zeelui, 
die in pensions wachtten tot ze konden 
aanmonsteren op het volgende schip. 
Yuen Wah woonde samen met de Rotter-
damse Johanna Kraaijeveld, die werkte in 
een winkel waar je van alles en nog wat 
kon kopen. Jo Gu (Chinees voor tante Jo, 
zoals Johanna door Chinezen werd ge-
noemd) ging in zijn restaurant werken en 
ze verzorgde daarnaast ook nog de admi-
nistratie van Chong Kok Low. De zaken 
gingen goed en drie neven van Yuen Wah, 
Yuen King, Yuan Wing Foy en T. Yuen 
kwamen ook in het restaurant werken. Na 
de oorlog openden zij hun eigen restau-
rants in Rotterdam: restaurant Yuen Wah 
op de Schiedamse Singel, Chinees Indisch 
restaurant Nam Yuen op het Mathenes-
serplein en restaurant-tearoom China op 

de Lijnbaan. 

Yuen Wah is overigens altijd een rason-
dernemer gebleven. Hij zette in de jaren 
dertig bijvoorbeeld in Rotterdam-Zuid de 
Eerste Chineesche Chocolade & Pinda-
fabriek op, en lang voordat maaltijdbe-
zorging populair was, liet hij zijn zwager 
Nelis Kraaijeveld de gerechten uit zijn res-
taurant per auto bij klanten bezorgen, in 
stapelbare pannetjes afgedekt met LinMij-
doeken. Helaas komt aan alle goede din-
gen een end: restaurant Chong Kok Low 
sloot in 1978 definitief haar deuren en het 
oude Katendrecht, eens het Chinatown 
van Rotterdam, is na een ingrijpende her-
structurering onherkenbaar veranderd. 
Gelukkig zijn er elders in de stad veel res-
taurants waar je nog steeds kunt genieten 
van de authentieke Chinese keuken.

Niet lang geleden werd de 
Chinese gemeenschap opge-
schrikt door berichten in ver-
schillende media naar aanlei-

ding van een “onderzoek” van Follow the 
Money, dat zichzelf “een platform voor ra-
dicaal onafhankelijke onderzoeksjourna-
listiek” noemt. De aantijging van de heer 
Siem Eikelenboom luidt: “Communistisch 
China heeft grote invloed op Nederlandse 
weekendscholen.” Velen binnen de Chine-
se gemeenschap zijn zeer ongelukkig met 
de manier waarop Eikelenboom de Stich-
ting Chinees Onderwijs Nederland en alle 
Chinese scholen in Nederland neerzet. 
Gevreesd wordt dat zijn publicatie een 
negatieve invloed zal hebben op racisme 
jegens en discriminatie van Chinezen in 
Nederland.

Eikelenboom heeft kennelijk eerst al-
lerlei openbare bronnen geraadpleegd. 
Daarnaast heeft hij de heer Christopher 
Houtkamp van Instituut Clingendael ge-
raadpleegd, volgens de website van dat 
instituut een expert op het gebied van 
“Security and Defense” en “Europe and 
the EU”. Toen heeft hij zijn conclusies al 
getrokken en voor de vorm nog telefo-
nisch contact gezocht met de voorzitter 
van de Stichting Chinees Onderwijs Ne-
derland Peter W.C. Ding. (In de media 
hardnekkig met de transcriptie van de ka-
rakters van zijn Chinese naam, Chen Hua-
zhong, aangeduid.) Het enige waarover 
Follow the Money wilde praten was een 
lijst met een aantal sturende vragen, die 
er op gericht waren om de conclusie die 

Follow the Money al lang had getrokken 
te bevestigen: de Chinese Communisti-
sche Partij zou proberen invloed te krijgen 
op achtentwintig Chinese weekendscho-
len en “controle te houden op Chinezen 
in Nederland.” Dat de heer Ding dan niet 
op vragen van Eikelenboom als “Hoeveel 
invloed heeft de Communistische Partij 
op de lessen?” of “Zijn leraren vrij om te 
doceren wat ze willen?” wil reageren, is 
absoluut niet verwonderlijk. Het is betreu-
renswaardig dat Eikelenboom heeft ver-
zuimd om met leerlingen, ouders, docen-
ten of schoolhoofden van Chinese scholen 
te spreken. Want dan had hij hoogstper-
soonlijk kunnen constateren dat er op de 
Chinese scholen niets onverkwikkelijks 
gebeurt. 

Eikelenboom stelt dat er achtentwintig 
Chinese weekendscholen zijn aangeslo-
ten bij de Stichting Chinees Onderwijs 
Nederland. Dit is klinkklare nonsens. 
Geen enkele school is aangesloten bij de 
stichting. Wel biedt de stichting diensten 
aan, waarvan de scholen wel of niet ge-
bruik kunnen maken. Chinese scholen 
kunnen lesmateriaal krijgen van de stich-
ting. Docenten kunnen gebruik maken 
van training die de stichting verzorgt. 
Alle Chinese scholen hebben een eigen 
schoolbestuur, dat zelf bepaalt hoe er les-
gegeven wordt op school en of er gebruik 
wordt gemaakt van de diensten van de 
stichting. De scholen zijn overigens erg 
divers, sommige scholen hebben bijvoor-
beeld een chinese vastel and achtergrond, 
sommige een Hongkongse en sommige 

een Taiwanese. Ook de lesmethodes ver-
schillen per school. Maar een ding hebben 
alle Chinese scholen gemeen: iedereen die 
wil kennismaken met de Chinese taal en 
cultuur is er van harte welkom.

Uit het onderzoek blijkt overigens ook 
waarom de Stichting Chinees Onderwijs 
Nederland graag gebruik maakt van het 
gratis lesmateriaal en de cursussen voor 
docenten die vanuit China wordt aan-
geboden. Sinds 2004 is de Nederlandse 
overheid gestopt om het weekendon-
derwijs voor kinderen met een migratie-
achtergrond financieel te ondersteunen. 
Daarvoor vond de Nederlandse overheid 
het nuttig en wenselijk dat kinderen ook 
iets te weten konden komen over de cul-
tuur van hun ouders en grootouders. Nu 
mogen ouders dat helemaal zelf regelen 
en betalen. Het lesgeld dat zij betalen gaat 
grotendeels op aan de huur van lesruimte. 
Toch een mooi extraatje voor de scholen 
die in het weekend anders toch maar leeg 
zouden staan.

In het artikel wordt ook niet ingegaan op 
het lesmateriaal van de taallessen. Dat is 
natuurlijk lastig te beoordelen als je het 
Chinees niet beheerst. Follow the Money 
stelt: “De lesboeken… bevatten door de 
Communistische Partij goedgekeurde 
lesstof.” Dit is wederom lariekoek. Het 
Chinese Ministerie van Onderwijs houdt 
toezicht op het lesmateriaal, en niet de 
Chinese Communistische Partij. Mocht 
Geert Wilders onverhoopt premier wor-
den, dan is het niet de P.V.V. die bepaalt 

wat er in de lesboeken op Nederlandse 
scholen komt. Toezicht is dan nog steeds 
de taak van het Nederlandse Ministerie 
van Onderwijs. In China is dat niet anders.

Dan wordt er ook nog gewag gemaakt 
van een wetsvoorstel om “achter de 
deuren van weekendscholen te kijken” 
mogelijk te maken. Met die manier van 
formuleren wordt gesuggereerd dat er 
onverkwikkelijke zaken gebeuren op die 
scholen. Als iemand de moeite neemt om 
eens daadwerkelijk een kijkje te gaan ne-
men bij een Chinese school, in plaats van 
op basis van een onvolledig onderzoek 
verregaande conclusies te trekken, dan 
zou die persoon begrijpen hoe absurd de 
insinuaties van Follow the Money zijn. Om 
te komen kijken bij de Chinese scholen is 
helemaal geen nieuwe wet nodig. Sterker 
nog, iedereen is altijd van harte welkom 
om te komen kijken of zelfs gratis een les-
je mee te doen.

Het is jammer dat er in de media regelma-
tig op deze manier journalistiek bedreven 
wordt. Zo wordt op geen enkele manier 
een bijdrage geleverd aan een beter be-
grip van de Chinese gemeenschap in Ne-
derland. Wat zou het fijn zijn als iemand 
echt de moeite nam om eens gedegen on-
derzoek te doen naar de Chinese scholen, 
zodat het Nederlandse publiek een eerlijk 
beeld krijgt en Chinese Nederlanders niet 
bang hoeven te zijn om door een al dan 
niet bewuste verkeerde voorstelling van 
zaken slachtoffer te worden van racisme 
en discriminatie. 
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Net als bij veel andere elek-
trische voertuigen kun 
je de batterij van je NIO 
auto thuis of onderweg 

opladen aan een laadpaal. Maar als 
je onderweg bent, kun je ook de 
batterij wisselen bij een NIO Po-
wer Swap Station. Hoe werkt dat? 

Klopt helemaal, elke NIO kan snel-
laden net als alle andere elektrische 
modellen, snelladen gaat in dertig 
minuten van 10-80%. Ook kun je 
uiteraard thuisladen met 11 kW 
waardoor een volledige batterij is 
opgeladen in zo’n 7-9 uur, dus over-
nacht een volledige lading.

Naast opladen voegt NIO daar de 
batterijwisseloptie aan toe. Dat 
heeft een aantal voordelen, het eer-
ste voordeel is dat je ultrasnel weer 
op pad bent, een wissel inclusief 
in- en uitrijden doe je in minder dan 
vijf minuten. Daarnaast willen we 
in de toekomst tijdelijke upgrades 
aanbieden, je kiest bijvoorbeeld een 
standard range 75 kWh, maar voor 
die enkele lange trip upgrade je 
voor een dag of aantal dagen naar 
het grotere pakket om die extra ran-
ge te hebben. 

Hoeveel NIO Power Charger Sta-
tions en hoeveel NIO Power Swap 
Stations zijn er in Nederland? En 
hoeveel in heel Europa?

Inmiddels hebben we 35 stations 
geopend en 14 Power Chargers 

geplaatst. De Power Chargers zijn 
onze eigen snelladers. Deze plaat-
sen we alleen als er geen andere 
laadinfra in de buurt is, in Neder-
land is dat bijna altijd al het geval. 
De focus ligt dus op batterijwissel-
stations. Wel leuk om te noemen is 
dat naast ons station in Amsterdam 
er ook twee NIO laadpalen staan 
die al tot 500 kW laadvermogen 
bieden. 

Hoever kun je rijden voor je moet 
opladen of je batterij wisselen?

We hebben op dit moment twe
e batterijpakketten: een standard 
range 75 kWh en een long range 
100 kWh. Hiermee kom je op basis 
van WLTP van zo’n 400 tot bijna 
600 kilometer ver. In China hebben 
we recent een 150 kWh batterij-
pakket gelanceerd waarmee Wil-
liam Li (onze founder) in de praktijk 
meer dan duizend kilometer mee 
heeft gereden.
 
Zijn laadpalen de toekomst of Bat-
tery Swap Stations?

Wij zien niet het een of het ander 
als oplossing maar een combina-
tie hiervan. Door de batterijen te 
huisvesten in batterijwisselstati-
ons kunnen ze met een gezondere 
laadsnelheid worden opgeladen 
dan aan de snellader, wat de le-
vensduur ten goede komt. Daar-
naast is de vraag hoe het energie-
netwerk zich houdt als steeds meer 

voertuigen hogere laadsnelheden 
vragen van het netwerk. Hierom 
werkt NIO aan zowel ontwikkeling 
rondom snelladen als mede aan het 
implementeren van batterijwissel-
stations. 

Zijn er faciliteiten voor automobi-
listen bij de Stations, zoals toilet-
ten, koffieautomaat e.d.?
Wij proberen altijd een locatie te 
kiezen waar ook faciliteiten zijn, 
denk aan een hotel, bij een tanksta-
tion of op een foodpark. Uiteraard 
zijn wij ook gelimiteerd in keuzes 
aangezien het geografisch goed 
moet liggen, alsmede we een ver-
gunning en een netaansluiting. 

Zijn er andere autofabrikwanten 
met een vergelijkbaar systeem om 
een hele batterij te vervangen? 
Werkt NIO samen met andere au-
tofabrikanten op dit gebied?
NIO is een van de grootste partij-
en die dit daadwerkelijk uitgerold 
heeft. Door deze expertise sluiten 
nu meerdere partijen aan, zoals re-
cent aangekondigd Geely Group, 
het moederbedrijf van onder ande-
re Volvo, Polestar en Lotus. Maar 
andere fabrikanten willen ook stap-
pen maken, zoals Stellantis in sa-
menwerking met Ample. 

Het elektriciteitsnet in Nederland 
is aardig vol, en levering van groe-
ne wind- en zonne-energie is niet 
altijd stabiel. Is er wel altijd vol-
doende stroom voor de Stations?

Zeker weten, de stations vragen 
namelijk niet continue stroom, ster-
ker nog we bieden zelfs een oplos-
sing voor netstabilisatie. Je moet je 
voorstellen dat het laatste station 
tot 21 batterijen kan huisvesten, 
dit geeft meer dan 2 MegaWatt 
aan capaciteit. Inmiddels hebben 
we samenwerkingen, zoals die met 
Vandebron, om ook op de energie-
markt actief te zijn en capaciteit te 
bieden in tijden van overcapaciteit 
(denk aan overdag of snachts). 

Kunt u iets vertellen over de Power 
Journeys van NIO?

Power Journeys is iets heel groots 
in China, waarbij allerlei routes zijn 
uitgestippeld die je kunt rijden via 
ons netwerk van batterijwisselsta-
tions. In Europa hebben we uiter-
aard nog maar een aantal stations 
geopend, echter kun je nu al diverse 
routes rijden en die brengen we op 
een leuke manier in beeld. De eer-
ste Journey heet “Canals & Castles. 
Maar het netwerk is al zeer bruik-
baar in de praktijk, zo kun je bijvoor-
beeld al intensief gebruik maken 
van wisselstations richting de win-
tersport vanuit Nederland. 

Wil je meer weten over NIO? Be-
zoek dan de website nio.com, of ga 
naar het NIO House in Rotterdam. 
Binnenkort wordt in Amsterdam 
een tweede NIO House geopend.

De innovatieve 
technologie van NIO

Maatschappij

Asian News en China Times bundelen de krachten 
p 9 januari van dit jaar 
hebben vertegenwoor-
digers van China Times 
en Asian News in het 

Havendijk Hotel in Schiedam een 
overeenkomst voor strategische sa-
menwerking ondertekend. Door de 
krachten te bundelen ontstaat het 
grootste Chineestalige mediaplat-
form in Nederland. 
Asian News is de oudste en be-
kendste Chineestalige krant in 
Nederland, en China Times wordt 

het meest gewaardeerd om de re-
dactionele artikelen in het Chinees 
en het Nederlands. In de toekomst 
zullen beide kranten hun nieuws-
bronnen in binnen- en buitenland 
via diverse kanalen delen, waardoor 
actueel nieuws vanuit verschillende 
perspectieven belicht kan worden. 
Door de samenwerking worden 
ook nog eens oplage en distributie 
in een klap verdubbeld, wat Asian 
News en China Times voor adver-
teerders nog aantrekkelijker maakt.

O

De laatste tijd vestigen steeds meer Chinese producenten van elektrische auto’s zich in Nederland. Die bedrijven ver-
kopen niet alleen mooie auto’s, ook brengen ze geavanceerde innovaties mee die een belangrijke rol kunnen spelen in 
onder andere de energietransitie in Nederland. Een van die Chinese autoproducenten is NIO. Ik sprak met de General 
Manager van NIO Nederland, de heer Ruben Keuter. Hoogstpersoonlijk demonstreerde hij bij een Power Swap Station 
langs de A2 bij Utrecht hoe je binnen slechts vijf minuten met een opgeladen batterij weer verder kunt rijden.
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TEKST: Jan-Willem van Kaathoven

N ihao China luidde het 
motto. De groet maakt 
duidelijk dat het land 
openstaat voor bezoe-

kers. Dit geldt zowel voor toeristen 
als ondernemers. Voor de laatste 
groep was er op 10 januari, dag 
één van de driedaagse, zelfs een 
speciale 'Travel Trade Day'. Chine-
se ambassadeur Tan Jian sprak een 
welkomstwoord; daarnaast was er 
erhu-spel en een bescheiden thee-
ceremonie. 

Terwijl de meeste andere landen en 
bedrijven het hielden bij een balie, 
was rondom de Chinese stand een 
heus paviljoen gebouwd. Uitein-
delijk werd de ruimte ontworpen 
naar de richtlijnen van traditionele 
bouwstijlen. De meeste kraampjes 
bevonden zich aan de voorzijde, 
maar achter de maanpoort leidden 
enkele bemuurde gangetjes naar 
een met licht gordijn afgescherm-
de achterkamer. Deze inrichting 
prikkelde de verbeelding en zorg-
de voor een vertrouwelijke sfeer. 
Voor optredens moest de stand wel 
meermaals worden verbouwd. De 
losse, handzame onderdelen maak-
ten dit echter niet al te ingewikkeld. 
Het grote nieuws over reizen naar 

China was de vrijstelling van vi-
sumplicht voor Nederlanders. Tot 
zeker 24 november 2024 mag ie-
dereen met een Nederlands pas-
poort vijftien dagen zonder visum 
in de Volksrepubliek verblijven. Op 
de vakantiebeurs waren het hoofd 
van de Chinese Visa Application 
Center met zijn assistenten aanwe-
zig. Opgewekt verklaarden zij dat 
de regeling veel tijd voor hen heeft 
vrijgemaakt. Wie langer dan twee 
weken in China wil zijn kan nu ook 
zonder afspraak hun kantoor in Den 
Haag bezoeken. Een paspoort, pas-
foto en een officiële verwijzing zijn 
alles wat nodig is om een visum aan 
te vragen.

Inhoudelijke informatie over het 
reizen zelf was er ook te over op 
de Vakantiebeurs. Dimsum reizen 
adverteerden hun tours en ervaren 
gids Tom Lops deelde zijn ervarin-
gen. Opvallend was de aandacht 
die werd geschonken aan voor 
Nederlanders minder bekende be-
stemmingen. Onder andere de pro-
vincies Jiangsu, Guangxi en Yunnan 
behoorden tot de suggesties. Wel-
licht dat ze dit jaar een aanvulling 
zullen blijken voor het welbekende 

trio Shanghai, Hongkong, Beijing. 
Hoe dan ook is China groot en di-
vers genoeg om aan alle vakantie-
wensen te kunnen beantwoorden. 

Voor tips over activiteiten en ge-
bruiken ter plaatse had Stichting 
Tulpenpaviljoen een eigen kraam. 
Daar waren gratis kaarten te vinden 
met schilderingen van verschillen-
de Chinese steden. Ook nodigden 
ze bezoekers uit voor culturele ac-
tiviteiten in Nederland, bij wijze van 
voorpret.

Logistieke vragen werden opge-
vangen door personeel van de drie 
grootste Chinese vliegmaatschap-
pijen die op Schiphol vliegen. China 
Southern en China Eastern verheu-
gen zich al op een uitbreiding naar 
zeven vluchten per week komend 
hoogseizoen. Tot die tijd vliegen zij 
respectievelijk vijf en vier keer per 
week. Xiamen Air blijft rekenen op 
vijf vluchten. Alle maatschappijen 
vliegen direct en bieden eveneens 
een binnenlandse dienstregeling 
aan. Geïnteresseerden doen er 
goed aan nu al te boeken, want hoe 
vroeger je erbij bent hoe goedkoper 
de deal.

Nieuws

Nihao China op de Vakantiebeurs
Januari is een koude maand met slecht weer en weinig te 
doen. Onwillekeurig geeft dit aanleiding tot dromen over 
verre reizen en betere tijden. De zomer beschrijf je het 
best op een winterdag. Voor extra inspiratie, en om de 
plannen wat concreter te maken, kan men dan terecht bij 
de Vakantiebeurs. Afgelopen editie was China voor het 
eerst met een paviljoen vertegenwoordigd in de beurs-
hallen van Utrecht.  

China onderzoekt dumping Franse cognac

C hina opent een onder-
zoek naar de prijzen van 
cognac en andere sterke 

dranken die uit de Europese Unie 
worden geïmporteerd. Dit wordt 
door velen gezien als reactie op 
het onderzoek dat de Europese 
Unie onlangs aankondigde naar 
“dumping” van Chinese elektri-
sche auto’s in Europa. Ook wer-
den in november tijdelijke ta-
rieven tot vierentwintig procent 

opgelegd op plastic producten 
uit China, en in december open-
de de EU opnieuw een antidum-
pingonderzoek naar de Chinese 
import van biobrandstoffen.

China is een belangrijke markt 
voor Europese producenten van 
sterke drank, de aankondiging 
van het onderzoek deed de aan-
delen van een aantal bedrijven 
flink kelderen. De aandelen van 

Pernod Ricard daalden in Parijs 
met bijna vier procent. Dit bedrijf 
is eigenaar van Martell, dat al 
meer dan driehonderd jaar cog-
nac produceert. De aandelen van 
Rémy Cointreau kelderden zelfs 
met elf procent. In 2021 legde 
China na een vergelijkbaar anti-
dumpingonderzoek tarieven op 
de import van Australische wijn, 
wat een grote impact heeft ge-
had op de Australische wijnin-

dustrie. Waarschijnlijk worden 
die tarieven pas dit jaar weer 
afgeschaft. 
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I n Nederland betalen de mees-
te mensen tegenwoordig con-
tactloos met een pasje of met 
een mobiele telefoon. Maar in 

China is er sinds vorig jaar een nog 
nieuwere manier om te betalen: met 
je handpalm! Met WeChat Palm Pay 
kun je je portemonnee en je telefoon 
daar voortaan thuislaten. Waar-
schijnlijk is het een kwestie van tijd 
voordat je ook in Nederland met je 
handpalm kunt betalen.

Palm Pay is ontwikkeld door Tencent, 
het moederbedrijf van WeChat. Ook 
concurrent Alibaba Alipay is bezig 
met het ontwikkelen van een eigen 

handpalm betalingssysteem. Tot nu 
toe is de dienst alleen beschikbaar in 
China. Bij een aantal metrostations in 
Beijing is het systeem al in gebruik. 
Een scanner herkent je geregistreer-
de handpalmafdruk, en opent ver-
volgens het toegangspoortje voor je. 
Palm Pay is erg handig voor mensen 
die het moeilijk vinden om met een 
pasje of een telefoon een metrokaart-
je te betalen. Maar in de toekomst 
kan je met Palm Pay ook betalen in 
de meeste winkels en restaurants, en 
de technologie kan bijvoorbeeld ook 
worden gebruikt in kantoren in plaats 
van een toegangspasje.

Nieuws

China grootste auto- 
exporteur ter wereld

C hina heeft vorig jaar 
een recordaantal van 
meer dan vijf miljoen 

personenauto’s, bussen en 
vrachtwagens geëxporteerd. 
Ten opzichte van 2022 betekent 
dit een stijging van maar liefst 
56%. Japan, tot voor kort de 
grootste auto-exporteur, heeft 
in dezelfde periode naar schat-
ting iets meer dan vier miljoen 
auto's geëxporteerd. De snelle 
opkomst van China kan worden 
toegeschreven aan de sterk ver-

beterde kwaliteit en gunstige 
prijsstelling van Chinese voer-
tuigen, maar ook aan de keuze 
van Chinese autofabrikanten om 
de voorkeur te geven aan export 
boven binnenlandse verkoop. In 
China is de concurrentie tussen 
autoproducenten de laatste tijd 
sterk toegenomen, waardoor de 
verkoopprijzen daar onder druk 
zijn komen te staan. In het bui-
tenland is de winstmarge nu ho-
ger dan in China zelf.

Nederland verbood export 
ASML-machines al in 2023

Betalen met  
je handpalm

China heeft in 2023 Japan ingehaald als grootste au-
to-exporteur ter wereld. Doordat met name elektri-
sche auto’s van Chinese makelij goedkoper zijn dan 
vergelijkbare modellen van concurrenten, worden er 
steeds meer Chinese auto’s geëxporteerd naar Euro-
pa, Australië en Zuidoost-Azië.

D e Nederlandse rege-
ring heeft onder druk 
van de Amerikaan-

se regering chipmachinemaker 
ASML al in 2023 verboden deep 
ultraviolet-machines (DUV) naar 
China te sturen, ondanks dat het 
verbod om dergelijke machines 
pas per 1 januari 2024 inging. 
ASML meldt in een persbericht 
dat het in 2023 aan een "klein 
aantal klanten" in China  geen 
machines mocht leveren. Om 
wat voor machines en welke 
klanten het gaat is niet bekend-
gemaakt.

ASML stelt overigens dat het 
vervroegde verbod de winst-
cijfers over 2023 niet zal be-
invloeden. Het verbieden van 

de export van hoogwaardige 
chipmachines naar China zou 
moeten voorkomen dat het land 
zich technologisch snel kan ont-
wikkelen. Sommige westerse 
experts schatten dat China door 
de door Amerika afgedwongen 
maatregelen een technologi-
sche achterstand zo'n tien jaar 
oploopt, omdat het zo lang zou 
kosten om het niveau van de 
meest geavanceerde chipma-
chines van ASML te benaderen. 
Maar of het inderdaad  tien jaar 
zal duren voordat de achterstand 
is ingehaald moet nog blijken. 
De huidige exportbeperkingen 
zullen Chinese bedrijven alleen 
maar aansporen om sneller zelf 
in staat te zijn geavanceerde 
chipmachines te kunnen maken.
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Reizen

China Times is Nederlands én Chinees!
中荷商报改成双语啦, 中文读者请从这面开始阅读
China Times heeft een flip cover. De achterkant is Chinees.
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